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Le Président Tebboune met fin 
aux fonctions du ministre des 

Finances Abderrahmane Raouya

Lamamra participe à la 19ème réunion 
des ministres des AE africains et 

des pays nordiques

Agrément à la nomination du nouvel 
ambassadeur d’Algérie auprès de l’Uruguay

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, 

a signé, mardi, un décret 
présidentiel mettant fin aux 
fonctions du ministre des 
Finances, Abderrahmane Raouya, 
et chargé le Secrétaire général 
du ministère des Finances, 
Brahim Djamel Kessali, 
d’assurer l’intérim, indique un 
communiqué de la Présidence de 

la République.
“En vertu des dispositions 
de l’article 91, alinéa 7, de 
la Constitution, et après 

consultation du Premier ministre, 
M. Aïmene Benabderrahmane, le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a signé, 
ce jour, un décret présidentiel 
mettant fin aux fonctions 
du ministre des Finances, 
Abderrahmane Raouya, et chargé 
le Secrétaire général du ministère 
des Finances, Brahim Djamel 
Kessali, d’assurer l’intérim”, lit-
on dans le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ramtane Lamamra, a 
participé mardi à la 19e édition de la 
réunion des chefs de la diplomatie 
africains et leurs homologues des 
pays nordiques, qui s’est tenue à 
Helsinki (Finlande), a indiqué un 
communiqué du ministère.
“Ce rendez-vous annuel s’inscrit 
dans le cadre du dialogue institué 
en 2001 entre pays africains et pays 
nordiques sur les principaux défis 
contemporains de portée globale, en 
vue de promouvoir des approches 
basées sur le multilatéralisme”, 
précise la même source. 
Le ministère note que “l’accent a 
été mis durant cette édition sur les 
questions de paix et de sécurité dans 
le monde, notamment en Afrique. 
Cette réunion a été également 
marquée par la présidence de 
l’Algérie, conjointement avec la 
Finlande, des travaux de la session 
principale”.
M.Lamamra, qui a participé à 
la réunion à l’invitation de son 

homologue finlandais, Pekka 
Haavisto, “a saisi cette occasion 
pour exposer les efforts consentis 
par l’Afrique en matière de 
prévention et de résolution des 
conflits et souligner l’impératif 
pour la communauté internationale 
de soutenir davantage les initiatives 
africaines en encourageant 
l’établissement de partenariats 
répondant aux besoins et aux 
priorités du continent”, souligne, 
en outre, le document.
“Enfin, et en marge de cet 

événement, le chef de la diplomatie 
algérienne a eu des entretiens 
bilatéraux avec ses homologues des 
pays nordiques dont notamment la 
Finlande, le Danemark, l’Islande 
et la Norvège. Il a également eu 
des rencontres avec plusieurs de 
ses homologues de pays africains 
ayant pris part aux travaux de cette 
réunion, notamment les ministres 
des Affaires étrangères de l’Afrique 
du Sud, du Nigeria, du Rwanda, de 
la Tanzanie et du Niger”, conclut le 
communiqué du ministère. 

Le Gouvernement 
uruguayen a donné 
son agrément 

à la nomination de M. 
Abdelaziz Ben Ali Cherif, 
en qualité d’ambassadeur 
extraordinaire et 
plénipotentiaire de la 

République algérienne 
démocratique et populaire 

auprès de la République 
Orientale d’Uruguay avec 
résidence à Buenos Aires, 
indique, mercredi, un 
communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.

Parlement:

 Adoption à l’unanimité de la 
liste des membres du bureau 

du Conseil de la nation

Le Président Tebboune 
nomme Mustapha Hidaoui 

à la tête du Conseil supérieur 
de la jeunesse

Le Conseil de la nation 
a adopté, mercredi, 
à l’unanimité la liste 

nominative du Bureau du Conseil 
(vice-présidents du conseil) lors 
d’une séance plénière consacrée 
à l’installation de ses instances 
et structures internes. 
Lors de cette séance, présidée 
par M. Salah Goudjil, président 
du Conseil, les sénateurs ont 
adopté à main levée la liste 
nominative des vice-présidents 
de la Chambre haute du 
Parlement.
Le groupe parlementaire du parti 
du Front de libération nationale 
(FLN) a élu, MM. Abdenacer 
Hamoud et Salim Chenoufi, en 
qualité de membre du Conseil, 
alors que le groupe parlementaire 
du tiers présidentiel a élu MM. 
Abdelhamid Amar et Mahi Bahi 
et Mme Leila Brahimi.
Le groupe parlementaire 
du Rassemblement national 
démocratique (RND) a élu quant 
à lui, M. Boumediene Lotfi 
Chibane.
Dans une allocution prononcée 
à cette occasion, le président du 
Conseil de la Nation a félicité les 

membres du nouveau bureau, en 
leur souhaitant succès et réussite 
dans l’accomplissement de leur 
mission, soulignant l’importance 
du “travail collectif” des 
structures du Conseil.
Il les a appelé à “adopter un 
comportement exemplaire” 
dans la pratique démocratique, 
d’autant que le Conseil de la 
Nation “assume d’importantes 
responsabilités”.
Après avoir salué l’initiative de 
Rassemblement du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, ainsi que les positions 
internationales de l’Algérie, M. 
Goudjil a appelé les membres du 
Conseil de la nation à “soutenir 
la voix de l’Algérie” dans les 
fora internationaux, à travers 
la diplomatie parlementaire, 
et à préparer le nouveau 
règlement intérieur du Conseil 
conformément à la Constitution.
Au terme de la séance, M. 
Goudjil a installé le nouveau 
bureau du Conseil qu’il a chargé 
de procéder à l’installation des  
commissions permanentes du 
Conseil (au nombre de 9) et du 
contrôleur parlementaire.

Le Président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune 

a nommé, mardi, M. Mustapha 
Hidaoui au poste de président du 
Conseil supérieur de la jeunesse 
(CSJ), indique un communiqué 
de la Présidence de la République.
“Le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune 
a nommé, mardi, Mustapha 

Hidaoui au poste de président du 
Conseil supérieur de la jeunesse”, 
précise le communique.
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L’Algérie et le Canada satisfaits de la qualité de leurs relations 
politiques bilatérales

Une peine de 20 ans de prison ferme requise contre 
Chakib Khelil

Trois ans de prison ferme contre l’ancien ministre 
du Tourisme, Abdelkader Benmessaoud

L’Algérie et le Canada 
ont exprimé leur 
satisfaction quant 

à la qualité de leurs relations 
politiques bilatérales et 
convenu de la nécessité de 
poursuivre le renforcement du 
dialogue politique à travers 
l’intensification des visites 
de haut niveau entre les deux 
parties, a indiqué mardi un 
communiqué du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger.
Cela est intervenu lors de la 
tenue des travaux de la 3e session 
des consultations politiques 
algéro-canadiennes en Algérie, 
coprésidés par le Secrétaire 
général du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, Rachid 
Chakib Gaid du côté algérien 
et la sous-ministre déléguée 
des Affaires étrangères, 
Cynthia Termorshuizen du côté 
canadien, et ce dans le cadre 
du renforcement des relations 

bilatérales.
Cette réunion vise à “insuffler 
une nouvelle dynamique de 
coopération entre l’Algérie 
et le Canada et à hisser les 
relations bilatérales au plus 
haut niveau, compte tenu des 

intérêts communs et des grandes 
potentialités que recèlent les 
deux pays”, précise-t-on de 
même source.
Lors de cette rencontre, les 
deux parties ont exprimé “leur 
satisfaction quant à la qualité 

des relations politiques établies 
entre l’Algérie et le Canada, 
et convenu de la nécessité 
de poursuivre et de renforcer 
le dialogue politique, en 
intensifiant les visites de haut 
niveau entre les deux pays, 

notamment avec l’amélioration 
de la situation sanitaire relative 
à la pandémie de coronavirus 
(Covid-19), qui était à l’origine 
du ralentissement du rythme de 
la coopération bilatérale”.
Evoquant la situation de la 
communauté algérienne établie 
au Canada, M. Gaid a mis 
l’accent sur “le grand intérêt” 
que lui accordent les autorités 
algériennes qui veillent à 
assurer tous les moyens 
pour la protéger, et ce en 
application des instructions du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, ajoute 
le communiqué.
Les deux parties ont examiné 
également “les voies et moyens 
de développement du niveau des 
relations bilatérales sur tous les 
plans, notamment économique 
et commercial, soulignant 
la nécessité de revoir à la 
hausse le volume des échanges 
commerciaux et d’échanger 
des visites entre les opérateurs 
économiques.

Le Procureur général près 
la cour d’Alger a requis, 
mardi, une peine de 20 

ans de prison ferme contre 
l’ancien ministre de l’Energie 
Chakib Khelil dans l’affaire 
Sonatrach et du Groupe italien 
Saipem.
Une amende de 2 millions de 
DA a été requise contre l’accusé 
avec confirmation du mandat 
d’arrêt international émis à son 
encontre en septembre 2019, 
et la confiscation de ses biens 
meubles, de ses avoirs bancaires 
ainsi que ceux des membres de 
sa famille.
Quant à l’ancien PDG du groupe 
Sonatrach, Mohamed Meziane 
et son adjoint Abdelhafidh 
Fighouli, une peine de 10 ans 
de prison ferme assortie d’une 

amende d’un (1) million de DA 
a été requise à leur encontre.
Le Procureur général a 
également requis une peine de 
4 ans de prison ferme et un (1) 
million de DA à l’encontre de 
l’ancien directeur des affaires 
juridiques du groupe Sonatrach, 
Boumediene Abbas.
Les accusés sont poursuivis 
pour les délits de dilapidation de 
deniers publics, abus de fonction, 
conclusion de marchés publics 
contraires à la réglementation 
en vigueur notamment la 
passation du marché de 
réalisation du complexe gazier 
d’Arzew (Oran) en 2008, qui a 
été accordé au Groupe italien 
Saipem au détriment d’une 
société émiratie sur instruction 
de l’ancien ministre, Chakib 

Khelil.
Une peine de 10 ans de prison 
ferme et une amende d’un (1) 
million de DA ont été requises à 
l’encontre des représentants du 
groupe italien Saipem.
Le Procureur général a requis 
une peine de 3 ans de prison 
ferme et une amende de 200.000 
DA à l’encontre des autres 
accusés, à savoir des cadres 
des Douanes et des transitaires 
avec confiscation de leurs biens 
immobiliers et bancaires.
Une amende valant le double 
des factures gonflées dont 
le montant dépasse selon 
l’expertise réalisée les 9 millions 
USD, a été requise à l’encontre 
des personnes morales.

Le Pôle pénal économique 
et financier du Tribunal 
de Sidi M’hamed (Alger) 

a condamné, mercredi, l’ancien 
ministre du Tourisme, Abdelkader 
Benmessaoud, à une peine de 
trois (3) ans de prison ferme, 
assortie d’une amende de 200 000 
DA. L’accusé était poursuivi dans 
une affaire de corruption lorsqu’il 
était wali de Tissemsilt.
Des peines allant d’un (1) an 
à deux (2) ans de prison ferme 

assorties d’une amende de 100 000 
DA ont été également prononcées 
à l’encontre d’anciens cadres de 
la Direction de l’industrie et de 
Directeurs des domaines de la 
wilaya de Tissemsilt. Ces derniers 
sont accusés d’octroi illégal de 
terres agricoles à Tissemsilt et de 
détournement de leur vocation à 
des fins d’activité industrielle, 
octroi d’indus privilèges, 
dilapidation de deniers publics, et 
abus de fonctions.
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Start-UP:

De nouveaux centres pour la conception 
des prototypes d’innovation

PrOJet De lOI relatIF À l’InVeStISSement:

Zeghdar souligne l’importance de ce texte 
dans la relance de l’économie

Le ministre délégué auprès 
du Premier ministre, 
chargé de l’Economie de 

la connaissance et des Start-up, 
Yacine El Mahdi Oualid a fait 
état, mardi à Alger, du lancement 
d’une nouvelle prestation au 
profit des start-up, consistant en 
la création de centres dotés de 
tous les équipements nécessaires 
à la conception des prototypes 
d’innovation.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse animée 
au niveau du stand d’”Algeria 
Venture”, en marge de la Foire 
internationale d’Alger (FIA), M. 
Oualid a précisé que ses services 
avaient lancé cette initiative 
au niveau national, relevant 
que “les centres de modelage 
permettront aux porteurs de 
projets innovants de bénéficier 
de mécanismes pour concevoir 
des prototypes d’innovation, et 
partant de concrétiser leurs idées 
sur le terrain, notamment dans le 
domaine des électroniques et des 
technologies de pointe”.
Il a relevé, par ailleurs, 
l’aménagement, pour la première 
fois dans l’histoire de la FIA, d’un 
pavillon pour les start-up, ce qui 
traduit, selon lui, “la dynamique 
que connait l’écosystème des 

start-up, de l’économie de la 
connaissance et de l’innovation”.
Il a en outre mis en avant la “forte” 
présence des experts de l’intérieur 
du pays et de l’étranger, ainsi que 
des cadres de grandes entreprises 
en vue de connaitre ces start-up 
et de s’enquérir de leurs produits 
et prestations, formant le voeu 
de voir “ces start-up trouver des 
opportunités de commercialisation 
de leurs produits et prestations aux 
niveaux national et international”.

Concernant le renforcement 
des relations entre les start-
up et les grandes entreprises, 
M. Oualid a affirmé que son 
département ministériel œuvrer 
à concrétiser cette démarche à 
travers “l’innovation ouverte”, un 
principe permettant aux grandes 
entreprises de recourir aux start-
up dans le cadre de la recherche et 
du développement, comme c’est 
le cas dans les pays développés.
Le ministre délégué a rappelé que 

Algeria Venture était “un trait 
d’union entre les start-up et les 
grandes entreprises, faisant état 
du recours de plusieurs entreprises 
publiques et privées, à l’instar des 
assurances et des banques, aux 
entreprises émergentes pour leur 
proposer des solutions dans le 
domaine informatique”.
“Des incitations fiscales seront 
annoncées les jours à venir 
afin d’encourager les grandes 
entreprises à investir dans la 

recherche et le développement”, 
a-t-il déclaré.
Outre les facilitations 
administratives, la tutelle avait 
mis en place des incitations pour 
l’export, dont un partenariat 
avec la banque centrale, à travers 
lequel une réglementation relative 
à l’exportation des services a 
été mise en place. Les start-
up peuvent à la faveur de cette 
réglementation rapatrier les fonds 
entièrement en devise.
M. Oualid a fait observer que 
“beaucoup d’Algériens offrent 
actuellement ces services de 
manière officieuse”, invitant ces 
opérateurs à adhérer à l’effort 
du ministère délégué visant à 
développer l’économie nationale, 
en ce sens que “l’exportation des 
services numériques est à même 
d’augmenter les recettes des 
exportations nationales”.
De son côté, le DG d’Algeria 
Venture, Sid Ali Zerrouki a 
relevé l’importance des nouveaux 
centres dans la concrétisation des 
premiers prototypes d’innovation.
Il a fait savoir que les nouveaux 
centres sont dotés de mécanismes 
et d’outils modernes offerts par 
l’Etat pour les start-up, tels que 
les imprimantes 3D, les machines 
électroniques et les laboratoires.

Le ministre de l’Industrie, 
Ahmed Zeghdar a affirmé, 
mardi à Alger, que le 

nouveau projet de loi relatif à 
l’investissement insufflerait une 
forte impulsion à la dynamique 
et à l’attractivité économiques 
et diversifierait davantage les 
investissements nationaux et 
étrangers dans le but de réaliser 
le développement économique 
durable.
Dans une déclaration à la presse, en 
marge de la présentation du projet 
de loi relatif à l’investissement 
devant la Commission des affaires 
économiques, du développement, 
de l’industrie, du commerce et 
de la planification à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
le ministre a expliqué que “la 
nouvelle loi sur l’investissement 
insufflera une forte impulsion à la 
relance de l’économie, en ce sens 
qu’il privilégie les investissements 
sur la base de la qualité, du site, de 
la diversification et de la création 
d’emplois”, précisant que le texte 
réglementaire est censé “répondre 
aux aspirations des investisseurs, 
locaux ou étrangers, compte tenu 
des avantages et des incitations 
qu’il apporte”.

Durant la séance présidée par 
le président de la Commission, 
Smaïl Kouadria, en présence de 
la ministre des Relations avec le 
Parlement, Basma Azouar, M. 
Zeghdar a affirmé que le projet 
de loi “repose principalement 
sur la liberté d’investissement, 
l’initiative, la simplification 
des procédures et la réduction 
du pouvoir discrétionnaire de 
l’administration dans le traitement 
des dossiers d’investissement, 
notamment ceux comptant sur 
l’autofinancement, outre le 
renforcement des attributions du 
Guichet unique en vue de traiter 
les dossiers d’investissement dans 
les délais impartis”.

Selon le ministre, les propositions 
soumises au Premier ministre par 
les différents représentants des 
organisations patronales, ainsi 
que les propositions du Conseil 
national économique, social et 
environnemental (CNESE), et 
les résultats de la Conférence 
nationale de la relance industrielle 
ont été prises en considération.
Ce projet de loi vise à développer 
les secteurs d’activités prioritaires 
à haute valeur ajoutée, assurer un 
développement régional durable et 
équilibré, valoriser les ressources 
humaines, créer des emplois 
durables et soutenir et améliorer 
la compétitivité de l’économie 
nationale et sa capacité à exporter, 

a-t-il souligné.
Le projet de loi s’articule autours 
de trois éléments essentiels, à 
savoir les éléments relatifs à 
l’investisseur visant à renforcer 
la confiance dans le système 
juridique de l’investissement 
et la stabilité du cadre législatif 
de l’investissement à travers la 
définition du cadre des garanties 
et obligations, les éléments relatifs 
au cadre institutionnel chargé 
de l’investissement à travers 
l’adaptation des organismes 
chargés de l’investissement aux 
objectifs attendus de cette loi et les 
éléments qui protègent les intérêts 
de l’Etat, telle la révision de 
l’orientation des incitations et des 
avantages à travers une nouvelle 
structuration des systèmes 
d’incitation à l’investissement, a 
détaillé le ministre.
La loi prévoit plusieurs mesures et 
garanties destinées à l’investisseur 
pour renforcer la confiance dans le 
cadre législatif de l’investissement 
et l’attractivité et augmenter la 
compétitivité de l’Algérie comme 
destination d’investissement.
La consécration des garanties 
destinées aux investisseurs dans 
le domaine de l’investissement 

se traduit par la liberté de choisir 
les programmes d’investissement 
dans le respect de la législation 
et de la réglementation 
relatives à l’exercice des 
activités économiques, et la 
possibilité d’accorder au projet 
d’investissement un foncier 
relevant des domaines de l’Etat.
Il s’agit également de garantir le 
droit de l’investisseur à recourir 
à la haute commission nationale 
des recours spécialisée en matière 
d’investissement, d’exonérer les 
procédures du commerce extérieur 
et de la domiciliation bancaire 
pour les apports étrangers en 
nature sous forme de nouvelles 
marchandises et d’assurer le 
transfert du capital investi et des 
revenus qui en découlent par les 
investisseurs étrangers.
L’investisseur s’engage, quant 
à lui, à veiller au respect de la 
législation et des normes en 
vigueur notamment en ce qui 
concerne l’environnement, la 
salubrité publique et à fournir 
les informations nécessaires 
requises par l’administration pour 
suivre et évaluer l’exécution des 
dispositions de cette loi.
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algérie/etats-Unis : 
Volonté commune de promouvoir la coopération économique

agriculture :
 Les principaux axes de la stratégie du secteur présentés devant 

une délégation d’hommes d’affaires qataris

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Kamel Rezig 

a salué, mardi, les relations 
économiques et commerciales 
“solides” entre les deux pays, 
affirmant que l’Algérie et 
les Etats-Unis envisagent de 
hisser le niveau des échanges 
commerciaux bilatéraux pour 
s’orienter ensemble vers les 
marchés arabes et africains.
Dans une allocution à l’ouverture 
des travaux de la 7e session 
du Conseil gouvernemental 
international algéro-américain du 
commerce et de l’investissement 
(TIFA), tenue à Alger, en présence 
de l’ambassadrice américaine en 
Algérie et de nombre d’opérateurs 
économiques et de cadres relevant 
des différents départements 
ministériels (domaines et 
secteurs économiques) des deux 
pays, M. Rezig s’est félicité 
de cette rencontre périodique 
à même de  “hisser le niveau 
de la coopération économique 
et d’augmenter le niveau des 
échanges commerciaux entre les 
deux pays”.
Le ministre souhaite voir cette 
session couronner “de succès”, 
relevant une forte volonté 
chez les deux parties de lever 
toutes les contraintes pour le 
développement du commerce et 
des flux d’investissement.
Cette rencontre qui prévoit 
l’examen de plusieurs points, 
dont l’accès aux marchés des 
deux pays et le renforcement des 
relations bilatérales et des contacts 
entre les acteurs économiques, 
permettra d’insuffler une 
forte impulsion aux relations 

commerciales et économiques 
entre les deux pays, et de 
promouvoir la coopération dans 
divers domaines dans lesquels les 
Etats-Unis sont leaders, comme 
les start-up, les technologies de 
pointe, l’enseignement supérieur 
et la recherche scientifique.
Après avoir rappelé la tenue de la 
6e session du TIFA, en 2018 aux 
Etats-Unis, M. Rezig a affirmé 
que la présente session intervient 
à point nommé, d’autant qu’elle 
coïncide avec la 53e édition 
de la Foire internationale 
d’Alger, appelant à ce propos les 
représentants du Gouvernement 
américain et les entreprises 
américaines participantes à 
cette foire à saisir l’occasion de 
leur présence en Algérie pour 
tenir des rencontres avec des 
organismes officiels algériens, 
chargés de l’investissement, et 
des opérateurs économiques 
algériens en vue d’examiner les 
perspectives d’investissement 
et atteindre ainsi les objectifs 
escomptés.  
Rappelant que les Etats Unis sont 

arrivés en 2021 à la sixième place 
des partenaires économiques de 
l’Algérie, le ministre a tenu à 
souligner que ce pays représente 
le septième client et le 11ème 
fournisseur de l’Algérie.
Le volume des échanges entre les 
deux pays a atteint en 2021 plus 
de 3 milliards USD contre 1,82 
milliards USD en 2020 et 3,61 
milliards USD en 2019, a précisé 
le ministre.
Il a affirmé que les hautes 
autorités du pays œuvrent à 
encourager l’investissement 
étranger en Algérie à travers 
une série de réformes visant à 
améliorer le climat des affaires 
et rendre le marché algérien plus 
attractif pour les investissements 
dans de nouveaux secteurs.
L’ambassadrice américaine en 
Algérie, Elizabeth Moore Aubin, 
a fait part de la volonté de son 
pays d’augmenter les échanges 
commerciaux entre les deux 
pays et de hisser la coopération 
dans divers secteurs à de hauts 
niveaux.
Cette rencontre de concertation 

“importante” vise à surmonter 
toutes les difficultés en vue 
“d’une coopération commerciale 
et économique étroite et 
fructueuse entre les deux pays”, 
a-t-elle fait valoir.
L’ambassadrice américaine 
a rappelé que les Etats Unis 
disposent de la plus grande 
part d’investissement étranger 
direct (IDE) en Algérie “de plus 
de 6 milliards USD en 2020”, 
affirmant que son pays souhaite 
hisser ces investissements à de 
hauts niveaux.
Le chef de la délégation 
américaine participant à la 7e 
session du Conseil, Daniel 
Mullaney a indiqué que cette 
rencontre avait pour objectif 
d’examiner les voies et moyens 
d’une coopération commerciale 
et économique forte et de relever 
les défis qui se posent aux 
opérateurs économiques de part 
et d’autre. 
40 entreprises américaines 
présentes à la FIA
En marge de l’ouverture 
officielle de la 53e édition de 

la FIA, inaugurée lundi par le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
l’ambassadrice américaine avait 
déclaré que “la FIA est une des 
plus grandes foires économiques 
en Afrique, et une bonne occasion 
pour les entreprises américaines 
de rencontrer de potentiels 
partenaires algériens”.
Selon Mme. Aubin, les 
dernières statistiques du Fonds 
monétaire international (FMI) 
ont indiqué que les Etats-Unis 
détenaient la plus grande part de 
l’investissement direct étranger 
(IDE) en Algérie, avançant “je 
n’ai nul doute que les Etats-
Unis peuvent et doivent être le 
partenaire commercial favori de 
l’Algérie”.
Exprimant la fierté de son pays 
de prendre part à la 53ème 
édition de la FIA en qualité 
d’invité d’honneur, avec un 
pavillon commercial de 2000 
M2, regroupant une quarantaine 
d’entreprises américaines de 
divers secteurs, notamment les 
technologies de l’environnement, 
la construction, les produits de 
consommation, la santé, les TICs, 
l’énergie, l’aviation la défense et 
l’éducation.
Le pavillon américain organise 
une série d’activités inspirées 
des foires américaines, une 
série de conférences sur la 
culture américaine, des concerts 
qu’animera le lauréat du Grammy 
Awards, M. Chance McCoy, 
en plus d’un cirque, de jeux et 
d’émissions de cuisine avec le 
chef américain “Rock Harper”, a 
conclu le communiqué.

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a présenté mardi à 
Alger, devant une délégation 
d’hommes d’affaires qataris, les 
principaux axes de la stratégie de 
l’agriculture en Algérie, a indiqué 
un communiqué du ministère.
Lors de cette rencontre ayant 
regroupé une délégation 
d’hommes d’affaires qataris 
conduite par le président du 
Conseil d’administration de la 
Ligue des affaires qatarie, Cheikh 
Faiçal Bin Qassim Al-Thani, M. 
Henni a présenté “les principaux 
axes de la stratégie du secteur 
pour le développement et la 
modernisation de l’agriculture”, 
précise le communiqué.
Dans ce contexte, M. Henni 
a rappelé les domaines 
d’investissement importants 

définis notamment dans les axes 
relatifs à l’investissement pour le 
développement et la valorisation 
des produits agricoles ainsi que 
leur transformation y compris 
les produits stratégiques de large 
consommation à l’instar des 
céréales, du lait et des fourrages 
ainsi que les cultures industrielles 
et les cultures oléagineuses et 
sucrières.
Le ministre a souligné “la 
disposition du secteur à 
accompagner les opérateurs 
qataris désirant investir 
dans le domaine agricole à 
travers toutes les facilitations 
qu’offrent le secteur en vue 
d’accélérer la réalisation des 
projets d’investissement pour 
le renforcement de la sécurité 
alimentaire et la réduction de la 
facture d’importation”.
De leur côté, “les hommes 

d’affaires qataris ont salué les 
facilitations et l’accompagnement 
proposés par le ministre de 
l’Agriculture”, affirmant leur 
volonté d’”investir dans différents 
domaines notamment dans les 
activités et filières agricoles”.
La rencontre s’est déroulée 
au siège du ministère en 
présence du président du 
conseil d’administration 
d’”Estithmar Holding” et de 
la société “Baladna pour les 
industries agroalimentaires”, 
Mohamed Moatez El-Khayat, de 
l’ambassadeur qatari en Algérie, 
Abdulaziz Ali Ahmed Naama Al 
Naama, des cadres du ministère 
de l’Agriculture et du président 
du Conseil des hommes d’affaires 
algéro-qatari, Kamel Moula, 
conclut le communiqué.
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annaBa / Saison estivale 
La saison d'été s’annonce très chaude…

Attention aux risques d’insolation

annaBa / Sinistre 
Un incendie détruit 30 
oliviers à la localité 

‘’Merzoug Amar’’  

annaBa / aPC
Une enveloppe financière conséquente pour 25 opérations 

d'aménagement et d'embellissement
Annaba veut se faire belle et accueillante

annaBa / Saison estivale
L’APC a décidé : Interdiction de la présence de certaines races

 de chiens sur la corniche

Quelques jours à peine 
après le début de l'été, 
le mercure s'affole. Une 

partie des villes du Nord, mais 
également celles du Sud sont 
concernées par des températures 
plus élevées que la moyenne 
saisonnière. L'Office national de 
météorologie (ONM) avertissait 
dimanche dernier, déjà que 
plusieurs wilayas du Centre et 
de l'Est seraient affectées par une 
vague de chaleur, notamment la 
wilaya d’Annaba qui a enregistré 
des températures avoisinant 
les 44 degrés. Le nombre de 
citoyens indisposés par la 
chaleur ou victimes d'insolation 
affluent, chaque jour, et ils sont 
de plus en plus nombreux  dans 
les établissements sanitaires. 
Certains s'en vont après avoir 
reçu les soins nécessaires, 
d'autres, généralement des 
malades chroniques, sont retenus, 
en observation, pendant quelques 
jours. Mais il faut dire que leur 
nombre ne cesse d'augmenter 

jusqu'à devenir inquiétant. 
Notre interlocuteur s'est dit 
« désolé » que de nombreux 
citoyens ne respectent pas les 
recommandations des services 
de Santé, recommandant aux 
malades chroniques d'éviter de 
sortir, sauf nécessité impérieuse, 
pendant la période de la journée 
située entre 9 et 16 heures 
lorsque le mercure indique des 
températures de 42° à l'ombre. 
C'est dire que la forte canicule 
qui sévit encore dans la région, et 
en général dans tout le pays, n'est 

pas sans conséquences sur la santé 
des citoyens et sur leur confort. 
Les professionnels du secteur 
sanitaire et de la Protection civile 
ne cessent de lancer, des appels à 
la prudence à la population. Ce 
sont surtout les diabétiques, les 
hypertendus, les asthmatiques, 
les cardiaques, ceux souffrant 
d'insuffisance respiratoire et les 
bébés qui sont les plus affectés 
par les effets de la canicule  durant 
cette saison, et les cas d'insolation 
sont nombreux. Enfin, comme le 
recommande les spécialistes à 
celui qui veut se protéger de la 
chaleur, c'est surtout éviter les 
efforts physiques, préserver la 
fraîcheur de son logement et de 
son organisme, boire beaucoup 
(au moins 1,5 litre par jour), 
prendre des repas froids et des 
fruits  riches en eau, compenser 
les pertes en sel pendant et après 
les activités physiques. En plus, 
il faut éviter que des personnes 
ou des animaux restent dans les 
voitures en stationnement.

Un incendie s'est déclaré, 
au niveau  d’une des 
zones forestières située 

à la localité ‘’Merzoug Amar’’ 
relevant de la comune ‘’Sidi 
Amar’’  où , près de 60 ares de 
végétation sèche ont été brûlés et 
30 arbres oliviers ont été ravagés 
par les flammes, a fait savoir, la 
cellule de communication de la 

Direction de la protection civile 
d’Annaba. L’unité principale de 
la Protection civile a mobilisé 
des camions citernes et des  
sapeurs-pompiers pour maîtriser 
l'incendie. Les même éléments 
sont intervenus aux  environs de  
16 :24 h du et l’opération a duré 
pendant des heures, précise notre 
source, qui confirme qu’aucune 
perte humaine n’est à déplorer.

A l'orée de la nouvelle 
saison estivale 2022 
et en prévision de 

la manifestation sportive de 
CHAN 2023, le P/APC de la 
commune d’Annaba, Youcef 
Chouchane, et ses collaborateurs 
avec l'appui du wali, Djamel 
Eddine Berrimi, et les différents 
organismes concernés une 
enveloppe financière conséquente 
a été dégagée pour un programme 
d'aménagement urbain à court et 
long terme pour l'embellissement 

de la ville. Ainsi pas moins 
de 25 opérations d'envergure 
ont été lancées concernant 
l'aménagement des ronds-points 
comprenant des jets d'eau comme 
c'est le cas de celui du rond-point 
de la gare ferroviaire ainsi que 
d'autres espaces au niveau des 
axes routiers et espaces ciblés 
donnant accès au stade du 19 mai 
1956 et ceux de l' Est et Ouest 
de la ville. L'éclairage ne sera 
pas en reste puisque, le maire 
Youcef Chouchane l'a déclaré que 
des opérations d'éclairage seront 
lancées pour mieux éclairée la 

ville, ce qui permet une plus 
grande fluidité des véhicules. 
Toutes ces opérations une fois 
achevées vont donner un meilleur 
panorama à la ville de Sidi 
Brahim. Seulement, le point noir 
reste celui des animaux errants 
et des déchets qui empestent 
les cités de la périphérie de la 
cité du 5 juillet et d'autres cités 
limitrophes par manque de bacs 
à ordures ménagères, et d'un 
éclairage défectueux, surtout en 
cette saison de chaleur de tous les 
risques.

Il est désormais interdit de 
promener son chien tout le long 
de la corniche d’Annaba. En effet, 
des pancartes ont été installées 
par les autorités compétentes 
interdisant la présence des chiens 
sur le littoral de la ville.  Les 
propriétaires de ces animaux  
parfois féroces sont appelés à 
changer d’habitudes et arrêter 

de semer la panique parmi les 
citoyens. Des affiches annonçant 
des mesures strictes à respecter 
par les citoyens ont été placardées 
dans différents endroits de la 
corniche. Les chiens concernés 
par cette mesure sont le 
doberman, le bullmastiff, le staff 
américain, le rottweiler, le bull 
terrier et le pitbull. A ces chiens 
d’assaut, il est aussi demandé aux 

citoyens possédant des chiens 
domestiques de procéder à leur 
vaccination, avec l’obligation de 
leur mettre une muselière dans 
les lieux publics. Cette décision, 
bien que tardive, devrait assurer 
plus de quiétude parmi la 
population surtout au niveau de la 
corniche   qui connaîtra une forte 
affluence, notamment durant la 
saison estivale.

Imen.B

Sara.Y

Tayeb Zgaoula

Imen.B



annaBa / lOGementS
Grogne chez les occupants 

du bidonville de la commune 
de Treat

Les  résidents  des habitations 
précaires de la commune de Treat 
haussent le ton et réclament leur 

droit à l’accès à un logement social 
décent, tout en faisant état de l’absence 
de commodités au niveau de leur localité. 
Selon des informations recueillies sur 
place, ces familles vivent un véritable 
calvaire. Ces citoyens demandent que 
leur problème soit pris en charge. Dans 
le cas contraire, ils menacent de recourir 
à d’autres actions de protestation, diront-
ils. Ils ne manqueront pas de dénoncer leur 
marginalisation, alors que des demandes 
nouvelles ont obtenu un écho favorable, 
disent-ils. Pour eux, il est impossible 
d’attendre davantage, alors que d’autres 
habitants vivant dans la même situation ont 
été acheminés vers des logements décents.
Selon les concernés, des promesses de 

relogement leurs avaient été faites dans le 
cadre de l’éradication de l’habitat précaire, 
mais en vain. Les habitants rappellent 
qu’environ 100 familles attendent depuis 
des années à être relogées. Les plaignants 
dénoncent le non respect des  promesses 
faites par différents responsables. Face à 
cette situation devenue insupportables, la 
colère des citoyens notamment ceux du 
bidonville ne fait que s’amplifier.  

Sara.Y
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annaBa /accidents de la route
Trois blessés suite à une 

collision entre un tracteur 
et un véhicule touristique 

Communiqué de presse
Algérie Télécom Annaba : Mise en service de 07 MSAN

annaBa / Sûreté wilaya 
13 motos mises à la fourrière

Les efforts combinés des différents 
corps de la police relevant de la 
sûreté de wilaya d’Annaba et le 

dispositif sécuritaire déployé pour lutter 
contre la criminalité, par la 4ème sûreté 
urbaine et selon son bilan, ont abouti  à 
l’arrestation de trois individus âgés entre 
22 et 33 ans,  ayants des antécédents 
judiciaires, et impliqués dans plusieurs 
affaires judiciaires,  dont une ayant 
trait  au vol,  les autres concernent la 

possession d’armes blanches prohibées 
qu’ils utilisaient soit dans la violence 
interpersonnelle ou lors des agressions et 
la détention de comprimés psychotropes 
ainsi qu’une somme d’argent. Les  mis 
en cause, ont été placés en détention 
provisoire en attendant l’instruction 
judiciaire de toutes ces affaires. 
Le bilan tel que dressé par la 4ème 
sûreté urbaine est encourageant grâce à 
la promptitude des interventions et au 
professionnalisme des policiers. 

Trois personnes, âgées entre 28 et 70 
ans,  ont été grièvement blessées 
dans un accident de la circulation, 

survenu lundi soir passé, à la cité ‘’Mdjaz 
El Ghassoul’’ d’Ain El Berda, a-t-on 
appris du chargé de la communication de 
la Protection civile. Cet accident, s’est 
produit suite à un télescopage violent entre 
un tracteur  et un véhicule touristique, 
a indiqué la même source. Les blessés 
ont été transférés directement à l’hôpital 
pour recevoir les soins nécessaires tandis 
qu’une enquête a été diligentée par les 
éléments de la gendarmerie nationale afin 
de déterminer les circonstances exactes de cet accident.

Dans le cadre de 
sa stratégie de 
déploiement 

de son réseau, à travers 
l’ensemble du territoire 
de la wilaya d’Annaba, la 
Direction Opérationnelle 
des Télécommunications 
d’Annaba a procédé à la mise 
en service de 07 nouveaux 
Msan( MULTI ACCESS 
SERVICE NODE) pour une 
capacité de 1600 accès.
Ainsi, les localités 

de : ELHAROUCHI, 
OUGUENTAS, DORBAN 4 et 
5, ZERDAZI (BERRAHAL), 
la promotion immobilière de 
BENMOSTEPHA (OUED 
FORCHA) et les promotions 
immobilières ELDJORF 
et FERFAR (plaine ouest), 
bénéficient désormais de 
l’offre idoom fixe et idoom 
adsl .
Aussi, pour l’année 2022, 
la Direction Opérationnelle 
des Télécommunications 

d’Annaba prévoit 
l’installation de 05 
stations 4G LTE pour une 
capacité de 3000accès. 
Les zones concernées sont 
: ELKARMA, DRADJI 
REDJEM, BERREHAL 
ainsi que deux (02) stations 
au niveau de la nouvelle 
ville BENMOSTEPHA 
BENAOUDA ;
A travers ce projet, Algérie 
Télécom Annaba vise à 
renforcer le réseau existant 

afin d’améliorer la qualité de 
service, mais aussi à élargir 
la couverture aux zones dites 
blanches « dépourvues de 
réseau ».
La Direction Opérationnelle 
des Télécommunications 
d’Annaba compte 
actuellement 64stations 
4G LTE couvrant la ville 
d’Annaba ainsi que ses 
périphériques.
-Algérie Télécom Toujours 
Plus Proche-

Les services de la sûreté wilaya en 
charge de la sécurité publique ont 
mené, durant la période qui s’étale 

du 29/05/2022 jusqu’au 11/06/2022, 
111 opérations de contrôle de motos  à 
travers  le territoire de la wilaya d’Annaba. 
Ces contrôles visent à attirer l’attention 
des conducteurs de motos. Lors de ces 
contrôles, il a été constaté  cinq (5) 
infractions réglementaires, notamment le 

défaut de port du casque et 59 délits de 
circulation, avec mise à la fourrière de 13 
motocycles. Les services de la sureté de 
la wilaya d’Annaba vont poursuivre leur 
campagne de sensibilisation au profit des 
usagers de la route, afin de les sensibiliser 
d’avantage sur la nécessité de respecter 
les prescriptions de la circulation routière 
dans le but de préserver leur vie et celle 
des piétons.

Imen.B
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annaBa / Sûreté de wilaya 
La 4ème sûreté urbaine a procédé 
à l’arrestation de  trois individus 

impliqués dans divers délits



aFFaIre De l’eXPlOSIOn De GaZ À BOrDJ BOU arrerIDJ :
Cinq (5) accusés placés en détention

Le procureur de la 
République près le 
tribunal de Bordj Bou 

Arreridj a ordonné le placement 
en détention provisoire de cinq 
(5) accusés dans l’affaire de 
l’explosion de gaz survenue 
le 27 avril dernier dans une 
maison sise à la Cité 5 juillet 
(centre-ville de Bordj Bou 
Arreridj), indique mardi passé 
un communiqué de cette 
juridiction, selon APS.
Selon la même source, cinq 
(5) accusés, à savoir deux 
(2) agents d’intervention, un 

agent d’exécution, un chargé 
de mission et un directeur de 
Sonelgaz ont été écroués.
La responsabilité du gestionnaire 
et des agents de la Sonelgaz a 
été établie quant au traitement 
du signalement du propriétaire 
du logement sur la fuite de gaz, 
les accusés n’ayant pas engagé 
les procédures prévues dans ce 
cadre, notamment la prise en 
charge systématique du cas de 
fuite, outre des fautes engageant 
leur responsabilité pénale, 
d’après la même source.
L’enquête menée sur cette 

affaire par les services 
concernés (laboratoire régional 
de la police scientifique 
à Constantine) a écarté la 
possibilité qu’une explosion de 
produits inflammables serait à 
l’origine de l’accident.
Le rapport établi par un expert 
dans les risques industriels 
a conclu à une explosion en 
raison d’une fuite de gaz.
Le 27 avril dernier, dix 
personnes de la même famille 
avaient trouvé la mort et 16 
autres avaient été blessées dans 
cette explosion.
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Cinq cent trente huit (538) 
projets énergétiques 
dont 270 d’électricité 

et 268 autres de gaz naturel ont 
été réalisés depuis le début de 
l’année en cours à travers les 
zones d’ombre des wilayas du 
Sud-ouest et de l’Ouest du pays, 
a-t-on appris hier mercredi  
des responsables de la société 
algérienne de  distribution de 
l’électricité et du gaz (zone de 
distribution de Bechar).
“Inscrits au titre du programme 
de l’état, ces projets ont permis 
le raccordement de 6.467 foyers 
au réseau public de distribution 
de l’énergie électrique et 41.763 
autres au réseau du gaz naturel 
et ce à travers les zones d’ombre 
des wilayas de Bechar, Tindouf, 
Borj Badji-Mokhtar,Timimoun, 
Adrar, Naâma, El Bayadh, Béni 
Abbès et Saida” , a-t-on précisé.
“Des réseaux de transport 
de 1.283 km linéaires de 

l’énergie électrique et 1.276 
km linéaires de réseaux de gaz 
naturel ont été réalisés dans 
le cadre de ces importants 
projets énergétiques, qui visent 
essentiellement l’amélioration 
des conditions de vie des 
habitants de ces  régions”, a 
indiqué le responsable régional 
de la même société M. Ahmed 
Brahimi.
“Un investissement de plus de 

42 milliards DA a été consacré 
par notre société pour la 
réalisation et la mise en service 
de ces projets retenus au profit 
de ces zones”, a-t-il déclaré.
“Outre ces opérations, il est 
prévu aussi la réception et la 
mise en service avant la fin 
2022, de 274 autres projets 
électriques et gaziers dont 121 
pour l’énergie électrique et 153 
autres concernant le gaz naturel, 

ce qui permettra le raccordement 
au réseau de distribution de 
l’énergie électrique de 9.295 
abonnés et 51.412 autres clients 
au réseau de distribution du 
gaz naturel à travers les mêmes 
zones , grâce à la mise en place 
d’un réseau de transport de 
458 km -linéaires de l’énergie 
électrique et 573 km-linéaire 
de transport du gaz naturel” , a 
expliqué M.Brahimi.       
Par ailleurs, un programme 
de réalisation de 614 autres 
projets similaires est prévu en 
2023 à travers les mêmes zones 
d’ombre dont 90 projets de gaz 
naturel , portant la concrétisation 
de 1.277 km -linéaires de 
réseaux de l’énergie électrique 
et 190 km-linéaires de réseaux 
de gaz naturel, au profit de 
26.000 foyers .
Une enveloppe financière de 
plus de quatre (4) milliards DA, 
sera dédiée à la réalisation des 

travaux des projets d’énergie 
électrique et 460 millions DA 
pour ceux du gaz naturel et ce 
dans la perspective d’une prise 
en charge conséquente des 
préoccupations des habitants de 
ces zones, a-t-on fait savoir.
Dans le même sillage, 4.480 
exploitations ont été raccordées 
au réseau électrique jusqu’à fin 
mai 2022, sur un total de 4.569 
exploitations agricoles situées 
à travers les mêmes wilayas du 
sud-ouest et de l’ouest du pays 
, dans le cadre du programme 
d’électrification agricole .
Il est prévu également au 
titre du même programme le 
raccordement de 7.589 autres 
exploitations au même réseau 
énergétique et ce dans la 
perspective du renforcement 
de l’électrification agricole 
dans ces zones d’ombre , a-t-on 
conclu.

BeCHar / ZOneS D’OmBre
538 projets réalisés depuis le début de 2022 dans 

le Sud-ouest et l’Ouest

La forêt d’Ain Ghrab à 
Djebel Messaâd dans la 
wilaya de M’sila constitue 

l’un des plus importants 
lieux de rafraîchissement et 
d’oxygénation pour les habitants 
de la région, notamment ceux 
des communes du Sud.
Cette forêt représente une 
destination privilégiée pour les 
M’silis, voire même pour les 
habitants de la wilaya voisine 
Djelfa qui y passent des heures 
à l’ombre de ses pins peuplant 
une aire d’environ 33.617 ha.
De nombreux habitants du 
Hodna ont pris l’habitude de 
venir y passer d’agréables 
moments durant leur temps 
libre en apportant avec eux tout 
ce dont ils ont besoin, à savoir 

de l’eau, des boissons fraîches 
et des sandwichs faits maison.
Certains y préparent des 
grillades en plein air, alors que 
d’autres visiteurs préfèrent 
déjeuner dans des restaurants 
ouverts dans cet espace dans le 
cadre de l’investissement privé, 
proposant des plats traditionnels, 
particulièrement “El Meharas” 
et “Chakhchoukha”.
Il y a également la boisson 
traditionnelle El Djour, de 
plus en plus prisée par les 
consommateurs dans la région 
de Djebel Messaâd, une boisson 
de couleur rouge foncé obtenue 
par infusion de plusieurs plantes 
poussant à longueur d’année 
dans la région, spécialement 
après les chutes de pluies 

dont le romarin, le pistachier 
lentisque, Deghent, Tislahine, 
feuille de pin et Chelida.
Un café situé à l’entrée de 
cette localité en a d’ailleurs 
fait sa spécialité au regard 
de l’engouement pour cette 
boisson chez les visiteurs de la 
région.
Cette forêt a été réhabilitée 
après son attribution à un 
investisseur privé dans le cadre 
de “la valorisation des espaces 
forestiers” ce qui a permis la 

création de nouvelles activités 
commerciales, la restauration 
en particulier, ainsi que la 
création de postes d’emploi 
en faveur des jeunes de la 
commune de Djebel Messaâd, a 
noté le conservateur des forêts 
de la wilaya de M’sila, Ameur 
Mohamed.
La concession de cet espace 
forestier vise la création 
d’un pôle touristique 
environnemental dans la région 
de Djebel Messaâd, a indiqué 
à l’APS le wali de M’sila, 
expliquant que des opérations 
sont en cours d’exécution, 
notamment l’ouverture de pistes 
et l’aménagement d’espaces au 
sein de cette forêt.
Selon Ameur Atlaoui, un jeune 

de la commune de Djebel 
Messaâd, cette forêt a de tout 
temps constitué un espace de 
repos pour les nomades qui 
transitent par cette région 
comme en témoigne, a-t-il dit, 
l’un des vers de la chanson du 
ténor de la musique bédouine, 
Khelifi Ahmed, intitulée “Bitna 
cheg Ain Ghrab”, signifiant que 
les nomades ont dressé leur 
camp à Ain Ghrab.
Des élus de la commune de 
Djebel Messaâd attestent, 
pour leur part, que l’accès 
gratuit, la sécurité assurée dans 
l’espace forestier d’Ain Ghrab 
et la qualité de l’accueil sont à 
l’origine de la venue massive 
des visiteurs dans ce site 
forestier.

m’SIla
La forêt d’Ain Ghrab, un espace de détente par excellence



Burkina Faso 
Trois jours de deuil national après l’attaque de Seytenga

Sri Lanka 
De maigres réserves de gaz consacrées 
aux crématoriums, hôpitaux et hôtels

Au Burkina Faso, 
trois jours de deuil 
national ont été 

décrété en soutien aux 
victimes de l’attaque de 
Seytenga dans l’est du pays. 
Samedi après-midi, les 
habitants ont subi un assaut 
meurtrier d’hommes armés. 
Il y aurait 79 victimes 
selon le dernier bilan des 
autorités, selon le rfi.
À une cinquantaine de 
kilomètres de là, la ville 
de Dori continue de voir 
affluer les rescapés. Les 
rescapés arrivent à pied, 
à vélo, en charrette ou en 
tricycle. Sur place, certains 
peuvent compter sur l’appui 
de leurs proches. Mais les 
moyens de subsistance 
des habitants de Dori sont 
déjà limités. L’arrivée des 
rescapés ne fait qu’amplifier 
ce phénomène.
Une ville privée d’eau
Les rescapés qui n’ont 

pas de famille à Dori sont 
orientés vers trois sites mis 
en place par l’action sociale 
de la ville. Les habitants 
de Dori tentent de les 
aider spontanément. Mais 
ils se heurtent à une autre 
difficulté : la ville est privée 
d’eau potable depuis trois 
jours.
Abdou Dicko, responsable 
de l’ONG Mouvement 
burkinabè pour les droits 
de l’homme et des peuples, 
décrit la situation : « Il n’y a 
pas d’eau dans la ville parce 
que les installations ont été 
sabotées il y a quelques 
jours. Donc avec le nombre 
de déplacés, ça crée de 
grands soucis. Les gens sont 
en charrette ou à moto dans 
Dori pour aller se ravitailler 
en dehors de la ville. »
Ce responsable craint 
l’apparition de maladies 
hydriques dans les jours à 
venir. La société civile de 

Dori demande que les sites 
stratégiques fournissant 
de l’eau et de l’électricité 
soient sécurisés par les 
autorités.
Ils traitent tout homme en 
âge de combattre comme un 
potentiel adversaire pouvant 
être enrôlé au sein des 
volontaires pour la défense 
de la patrie. Ce mode 
opératoire est généralement 
utilisé par l’État Islamique 
au Grand Sahara.
À Ouagadougou, les 
habitants souhaitent plus 
d’effort contre le terrorisme
Je m’abonne
À Ouagadougou, le deuil est 
respecté par les populations, 
mais elles demandent plus 
d’effort dans la lutte contre 
le terrorisme rapporte 
notre correspondant Yaya 
Boudani. Contrairement 
aux jours ordinaires, pas 
de musique dans le petit 
café que gère Ousmane 

Sawadogo. Sans rejeter 
l’idée du deuil national, 
Ousmane et ses camarades 
estiment qu’il faut plutôt 
mettre fin aux tueries des 
populations. « Il va falloir 
qu’on le fasse pour les gens 
qui ont perdu leurs parents, 
leurs frères, etc. Mais 
maintenant, il vaut mieux 
régler le problème plutôt 
que de passer notre temps à 
faire des deuils nationaux. Il 
va falloir faire des politiques 
pour remédier à ces fléaux, 
sinon on risque de perdre 
même Ouagadougou un 
jour. »
Ces Burkinabè appellent à 
une mobilisation générale 
pour affronter le phénomène 
de l’extrémisme violent. 
Malgré le changement du 
régime, c’est impuissant 
qu’ils assistent la 
recrudescence des attaques 
contre les forces de défense 
et les populations civiles.

« Nous devons nous réunir 
pour prendre en main le 
problème du terrorisme, 
parce qu’apparemment cela 
dépasse les compétences 
des politiques », déclare 
l’un. « Ces hommes n’ont 
pas d’avions de guerre, 
mais arrivent toujours à 
massacrer. Donc, je me dis 
que main dans la main, nous 
pouvons lutter contre ce mal 
», espère un autre.
Depuis sa prise du pouvoir 
par un coup d’État le 
24 janvier 2022, c’est 
la première fois que le 
président du Faso, le 
lieutenant-colonel Paul 
Henri Sandaogo Damiba 
décrète un deuil national, 
suite à une attaque terroriste. 
Selon le porte-parole du 
gouvernement, ce massacre 
à Seytenga, ressemble fort à 
des représailles contre ces 
populations.

En proie à une crise 
économique historique, 
le Sri Lanka va consacrer 

de maigres réserves de gaz aux 
crématoriums et aux industries 
prioritaires, a annoncé le Premier 
ministre après l’arrivée, mardi 14 
juin, d’une nouvelle cargaison. Il a 
fallu annuler des crémations, faute 
de combustible, selon le rfi.  
Alors que le Sri Lanka traverse une 
grave crise économique, le Premier 
ministre a annoncé mardi qu’une 
nouvelle cargaison de gaz serait 
consacrée à l’alimentation des 
crématoriums, des hôpitaux et des 
hôtels. 
« Nous approvisionnerons les 
gros consommateurs, c’est-à-
dire les hôtels, les hôpitaux et les 
crématoriums », a déclaré le Premier 
ministre Ranil Wickremesinghe, 
dans un communiqué vidéo adressé 
à la presse mardi tard dans la soirée.
Ranil Wickremesinghe a précisé 
qu’une autre cargaison était 
attendue dans deux semaines 
pour, cette fois, approvisionner les 
ménages. Le Sri Lanka traverse la 
pire crise économique depuis son 

indépendance et se trouve confronté 
à de graves pénuries de carburant, 
de nourriture et de médicaments.
Selon Ranil Wickremesinghe, le 
Sri Lanka ne sera en mesure de 
répondre qu’à 50% de sa demande 
habituelle en carburant au cours des 
quatre prochains mois.
Le gouvernement a prévu de 
dévoiler un système de rationnement 
en juillet.
Le Premier ministre a ajouté qu’une 
délégation du FMI était attendue 
au Sri Lanka lundi prochain 
pour poursuivre les pourparlers 
sur sa demande de renflouement 
d’urgence. Le gouvernement 

affirme avoir besoin de 6 milliards de 
dollars pour maintenir l’économie à 
flot.
Le pays, qui a déjà fait défaut 
sur sa dette extérieure de 51 
milliards de dollars, manque de 
devises étrangères nécessaires 
au financement des produits 
d’importation essentiels.
Des crémations annulées faute de 
gaz
L’île de 22 millions d’habitants, 
voisine de l’Inde, vit depuis de 
nombreux mois au rythme de 
pannes d’électricité quotidiennes, 
de longues files d’attente devant 
les stations de carburant, des 

rationnements des denrées et d’une 
inflation record.
Je m’abonne
Les services mortuaires n’ont pas 
échappé à la hausse des prix. Un 
service funéraire d’une journée, 
qui coûtait 380 000 roupies (1 800 
euros) en décembre, vaut à présent 
plus du double.
La majorité de la population du 
Sri Lanka appartient à l’église 
bouddhiste, dont les fidèles sont 
traditionnellement incinérés, tandis 
que les minorités chrétiennes 
et musulmanes optent pour 
l’inhumation.
Selon la presse locale, plusieurs 
cimetières bouddhistes situés en 
dehors de la capitale Colombo ont 
dû annuler les crémations faute 
de gaz et proposaient aux familles 
endeuillées d’inhumer les défunts.
L’année dernière, en pleine 
pandémie de Covid-19, le 
gouvernement avait été critiqué pour 
avoir suspendu les inhumations des 
défunts musulmans, obligeant leurs 
proches à les incinérer.
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Kiev appelle à «tenir le coup» au Donbass où Moscou propose
 un couloir humanitaire

Deux personnes tuées dans une fusillade à Lyon

Le président américain, Joe Biden, en visite en 
Arabie saoudite le mois prochain

LYSSYTCHANSK: 
La Russie a appelé 
les Ukrainiens à 

cesser leur “résistance 
absurde” à Severodonetsk 
et proposé un “couloir 
humanitaire” pour en 
évacuer mercredi les 
civils, sans réponse de 
Kiev qui a exhorté au 
contraire à “tenir le coup”.
Selon Arabenews.
“Un couloir humanitaire 
sera ouvert [...] le 15 
juin” de 05H00 GMT à 
17H00 GMT, a indiqué 
le ministère russe de la 
Défense, assurant qu’il 
garantirait “l’évacuation 
en toute sûreté de 
l’ensemble des civils, sans 
exception”.
Selon le chef de 

l’administration de 
Severodonetsk, Oleksandr 
Striouk, “540 à 560 
personnes” sont réfugiées 
dans les souterrains de 
la vaste usine chimique 
Azot, emblématique de 
cette ville industrielle de 

l’est de l’Ukraine. Cette 
situation rappelle celle 
de l’aciérie Azovstal, qui 
fut des semaines durant 
la dernière poche de 
résistance ukrainienne du 
port de Marioupol, sur la 
mer d’Azov.

Le ministère russe a appelé 
les Ukrainiens à hisser 
le drapeau blanc pour 
signaler qu’ils acceptent 
cette proposition et à cesser 
une “résistance absurde”.
Mais loin d’accepter, 
le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
exhorté mardi soir ses 
compatriotes à “tenir le 
coup” dans le Donbass, 
région “vitale” à ses 
yeux et dont dépendra la 
suite de la guerre lancée 
par Moscou le 24 février 
contre son pays.
“Il est vital de rester dans 
le Donbass”, a déclaré M. 
Zelensky dans son adresse 
à la nation quotidienne 
diffusée sur Telegram, “la 
défense de la région est 

essentielle pour donner 
une indication sur celui 
qui dominera dans les 
semaines à venir”.
Severonetsk et 
Lyssytchansk, deux villes 
jumelles d’environ 100 
000 habitants, sont l’enjeu 
depuis plusieurs jours 
d’une bataille acharnée. 
La chute de ces deux 
villes permettrait aux 
forces russes de cibler 
Sloviansk, dans la région 
de Donetsk, à quelque 70 
km à l’ouest. Et au-delà, 
elle permettra à Moscou 
de prendre le contrôle de 
tout le Donbass, région 
minière essentiellement 
russophone en partie 
tenue par des séparatistes 
prorusses depuis 2014.

Deux personnes 
sont mortes à Lyon 
au cours d’une 

fusillade survenue dans la 
nuit de mardi à mercredi 
dans le quartier de La 
Duchère, a-t-on appris 
auprès des pompiers. 
Selon Arabenews.
Deux personnes ont 
également été blessées 
après c es tirs survenus vers 

00h30 près d’un immeuble 
dans le secteur de Balmont, 
avenue Sakharov, dans 
le 9e arrondissement. 
Leurs jours ne sont pas en 
danger.
Selon BFM Lyon, qui 
a révélé l’information 
mercredi matin, les 
autorités évoquent la 
piste d’un règlement de 
comptes, dans un secteur 

où cinq mineurs avaient 
déjà été blessés par des 
tirs sur un point de deal en 
mars dernier.
Quelques mois 
auparavant, en octobre 
2021, trois policiers de 
la brigade anticriminalité 
(BAC) avaient essuyé des 
coups de feu dans le même 
quartier.

RIYAD: La Maison 
Blanche et les 
responsables 

saoudiens ont annoncé ce 
mardi la visite du président 
américain, Joe Biden, en 
Arabie saoudite les 15 et 
16 juillet sur invitation du 
roi Salmane, mettant ainsi 
fin à plusieurs semaines 
de spéculation. Selon 
Arabenews.
M. Biden s’entretiendra 
avec le roi Salmane et le 
prince héritier Mohammed 
ben Salmane. Il assistera 
à un sommet regroupant 
les six États du Conseil de 
coopération du Golfe (CCG), 
l’Égypte, l’Irak ainsi que la 
Jordanie. 
L’ambassade d’Arabie 
saoudite à Washington a 
salué la visite du président 
américain, qui permettra, 
selon elle, de «renforcer 

le partenariat historique et 
stratégique» qui lie l’Arabie 
saoudite et les États-Unis. 
«En cette période marquée 
par les conflits et les défis 
qui menacent l’économie 
mondiale, la santé et le 
climat, le partenariat entre 
nos deux pays est plus que 
jamais indispensable à la 
promotion de la paix, de la 
prospérité et de la stabilité 
dans le monde», a déclaré 
l’ambassade. 
Les discussions qui auront 
lieu dans le Royaume 
porteront notamment sur 
les moyens de maintenir la 
trêve conclue au Yémen sous 
l’égide des Nations unies, qui 
a engendré une période de 
paix sans précédent depuis 
que la guerre a éclaté dans ce 
pays, il y a sept ans. «Cette 
rencontre abordera également 
les moyens de renforcer la 

coopération régionale dans 
les domaines de l’économie et 
de la sécurité. En particulier, 
les nouvelles initiatives 
prometteuses relatives aux 
infrastructures et au climat 
seront évoquées. À l’ordre 
du jour figurent également 
les mesures à prendre pour 
contrer les menaces de 
l’Iran, promouvoir les droits 
de l’homme et garantir la 
sécurité mondiale en matière 
d’énergie et d’alimentation», 
a précisé la Maison Blanche. 
Un haut responsable 
américain a souligné que 
le prince héritier avait joué 
un rôle déterminant dans 
le maintien de la trêve au 
Yémen, ce qui incite, selon 
lui, les États-Unis à s’engager 
auprès de l’Arabie saoudite 
afin d’apporter la paix et la 
sécurité dans la région. 
C’est le 13 juillet que le 

président américain entamera 
sa tournée régionale par une 
visite en Israël, au moment 
où la coalition fragile de 
Naftali Bennett traverse une 
période agitée. En effet, le 
Premier ministre israélien 
cherche à prévenir la tenue 
de nouvelles élections qui 
pourraient ramener au pouvoir 
Benjamin Netanyahou. Par 
ailleurs, Israël et l’Arabie 

saoudite éprouvent les 
mêmes inquiétudes face aux 
avancées du programme 
nucléaire iranien. 
En Israël, M. Biden 
participera à une réunion 
virtuelle du groupe dit «I2-
U2», un forum économique 
créé l’année dernière qui 
regroupe Israël, l’Inde, les 
Émirats arabes unis (EAU) et 
les États-Unis. 
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Après huit saisons près huit saisons 
et demie de bons et demie de bons 
et loyaux services et loyaux services 

en cumulé, Dani Alves en cumulé, Dani Alves 
n’évoluera plus sous le maillot n’évoluera plus sous le maillot 
du FC Barcelone. Arrivé lors du FC Barcelone. Arrivé lors 
du mercato hivernal, celui-ci du mercato hivernal, celui-ci 
sera libre le 30 juin prochain, sera libre le 30 juin prochain, 
et son aventure ne sera pas et son aventure ne sera pas 
prolongé. Le Brésilien a prolongé. Le Brésilien a 
adressé un message d’adieux adressé un message d’adieux 
au Barça, et un nouveau au Barça, et un nouveau 
chapitre s’ouvre désormais chapitre s’ouvre désormais 
pour lui.pour lui.
La fin de l’histoire entre le La fin de l’histoire entre le 
FC Barcelone et Dani Alves FC Barcelone et Dani Alves 
est arrivée. Venu en renfort est arrivée. Venu en renfort 
lors du mercato hivernal afin lors du mercato hivernal afin 
d’aider une équipe en très d’aider une équipe en très 
grande difficulté, le Brésilien grande difficulté, le Brésilien 
s’était engagé pour une durée s’était engagé pour une durée 
de 6 mois, et ne sera pas de 6 mois, et ne sera pas 
conservé. Celui-ci quitte donc conservé. Celui-ci quitte donc 
le Barça définitivement avec le Barça définitivement avec 
23 trophées, et a tenu à faire 23 trophées, et a tenu à faire 
ses adieux aux Catalans, qu’ il ses adieux aux Catalans, qu’il 
avait rejoint pour la première avait rejoint pour la première 
fois en 2008.fois en 2008.
Sur son compte Instagram, Sur son compte Instagram, 
Dani Alves a posté un long Dani Alves a posté un long 
message d’adieux au FC message d’adieux au FC 
Barcelone : « Maintenant, il Barcelone : « Maintenant, il 

est temps pour nous de dire est temps pour nous de dire 
au revoir. Ce sont 8 années au revoir. Ce sont 8 années 
consacrées à ce club, à ces consacrées à ce club, à ces 
couleurs et à cette maison... couleurs et à cette maison... 
mais comme tout dans la mais comme tout dans la 
vie, les années passent, les vie, les années passent, les 
chemins divergent et les chemins divergent et les 
histoires s’écrivent pendant histoires s’écrivent pendant 
un certain temps dans des un certain temps dans des 

endroits différents - et c’est ce endroits différents - et c’est ce 
qui s’est passé ». Déjà parti qui s’est passé ». Déjà parti 
en 2016 afin de s’engager en 2016 afin de s’engager 
en faveur de la Juventus, en faveur de la Juventus, 
l’ international brésilien avait l’international brésilien avait 
quitté les Blaugrana lorsque quitté les Blaugrana lorsque 
leur situation était encore leur situation était encore 
bonne, notamment avec un bonne, notamment avec un 
titre de champion d’Espagne. titre de champion d’Espagne. 

S’ il a fait son grand retour lors S’il a fait son grand retour lors 
du mercato hivernal, celui-du mercato hivernal, celui-
ci a donc connu une période ci a donc connu une période 
beaucoup plus complexe, mais beaucoup plus complexe, mais 
espère que tout va se redresser, espère que tout va se redresser, 
afin d’écrire de nouvelles afin d’écrire de nouvelles 
pages dans l’histoire du Barça : pages dans l’histoire du Barça : 
« J’espère que ceux qui restent « J’espère que ceux qui restent 
changeront aussi l’histoire de changeront aussi l’histoire de 

ce beau club, je le souhaite du ce beau club, je le souhaite du 
fond du cœur ». Malgré ses fond du cœur ». Malgré ses 
39 ans, Dani Alves ne compte 39 ans, Dani Alves ne compte 
cependant pas encore vouloir cependant pas encore vouloir 
prendre sa retraite, et semble prendre sa retraite, et semble 
prêt à relever un nouveau défi prêt à relever un nouveau défi 
: « Un beau cycle se termine et : « Un beau cycle se termine et 
un autre, encore plus difficile, un autre, encore plus difficile, 
s’ouvre ».s’ouvre ».

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 
football des moins de 18 football des moins de 18 

ans (U18) Mourad Slatni, a fixé ans (U18) Mourad Slatni, a fixé 
comme demi-finale, l’objectif comme demi-finale, l’objectif 
de son équipe au tournoi des de son équipe au tournoi des 
Jeux méditerranéens JM-2022 Jeux méditerranéens JM-2022 
d’Oran (25 juin - 6 juillet), tout d’Oran (25 juin - 6 juillet), tout 
en relevant la difficulté de la en relevant la difficulté de la 
mission face à des adversaires mission face à des adversaires 
de haut niveau, qui constitue de haut niveau, qui constitue 
le groupe de l’Algérie.le groupe de l’Algérie.
«Nous avons hérité d’un «Nous avons hérité d’un 
groupe relevé. On ne peut groupe relevé. On ne peut 
pas choisir nos adversaires, pas choisir nos adversaires, 
à nous de bien se préparer à nous de bien se préparer 
en conséquence et étudier en conséquence et étudier 
comme il se doit, les points comme il se doit, les points 
forts et faibles de l’Espagne, forts et faibles de l’Espagne, 
la France, et du Maroc. Notre la France, et du Maroc. Notre 
objectif est de se qualifier pour objectif est de se qualifier pour 
les demi-finales, mais pour y les demi-finales, mais pour y 
parvenir, il faudra réaliser de parvenir, il faudra réaliser de 
grosses prestations face à de grosses prestations face à de 
très bonnes et fortes sélections. très bonnes et fortes sélections. 
Si on parviendra à gagner nos Si on parviendra à gagner nos 
matchs tout en développant du matchs tout en développant du 
beau jeu, ce serait l’ idéal pour beau jeu, ce serait l’idéal pour 
nous», a indiqué à l’APS, le nous», a indiqué à l’APS, le 
coach des U18.coach des U18.
Lors des JM-2018 disputés Lors des JM-2018 disputés 
à Tarragone (Espagne), à Tarragone (Espagne), 
l’Algérie avait terminé à la 6e l’Algérie avait terminé à la 6e 
place au classement, à l’ issue place au classement, à l’issue 
de sa défaite au match de de sa défaite au match de 
classement face à la France classement face à la France 
(1-0).(1-0).

Versés dans le groupe A, Versés dans le groupe A, 
les Algériens débuteront les Algériens débuteront 
le tournoi d’Oran face à le tournoi d’Oran face à 
l’Espagne (tenant du titre), l’Espagne (tenant du titre), 
avant de défier le Maroc, puis avant de défier le Maroc, puis 
la France. Le groupe B est la France. Le groupe B est 
composé quant à lui de l’ Italie, composé quant à lui de l’Italie, 
de la Grèce, de la Turquie, et de la Grèce, de la Turquie, et 
du Portugal. Les deux premiers du Portugal. Les deux premiers 
de chaque groupe se qualifient de chaque groupe se qualifient 
pour les demi-finales.pour les demi-finales.
Slatni a relevé l’ importance Slatni a relevé l’importance 
de réussir le premier match: « de réussir le premier match: « 
face à l’Espagne, dont le style face à l’Espagne, dont le style 
de jeu n’est plus à présenter, de jeu n’est plus à présenter, 
nous devons être forts nous devons être forts 
physiquement et procéder par physiquement et procéder par 
bloc médian. Nous devons bloc médian. Nous devons 
être bien concentrés et évacuer être bien concentrés et évacuer 
tout stress qui peut nous faire tout stress qui peut nous faire 
jouer un mauvais tour. Perdre jouer un mauvais tour. Perdre 
la confiance est l’ennemi du la confiance est l’ennemi du 
joueur».joueur».
Appelé à évoquer la préparation Appelé à évoquer la préparation 
pour ces JM, Slatni ne semble pour ces JM, Slatni ne semble 
pas satisfait. « La préparation pas satisfait. « La préparation 
a été quelque peu perturbée a été quelque peu perturbée 
d’autant que nous n’avons d’autant que nous n’avons 
pas bénéficié de l’ensemble pas bénéficié de l’ensemble 
de nos joueurs. Nous avons de nos joueurs. Nous avons 
joué peu de matchs amicaux, joué peu de matchs amicaux, 
mais cela peut être à notre mais cela peut être à notre 
faveur. Nous sommes excités faveur. Nous sommes excités 
à l’ idée d’aborder ce tournoi à l’idée d’aborder ce tournoi 
méditerranéen, j’espère que méditerranéen, j’espère que 
nous serons épargnés par les nous serons épargnés par les 
blessures», a-t-il expliqué.blessures», a-t-il expliqué.

Sur le plan de l’effectif, Sur le plan de l’effectif, 
l’ancien défenseur l’ancien défenseur 
international a regretté le international a regretté le 
fait que chaque sélection fait que chaque sélection 
participante ne peut présenter participante ne peut présenter 
qu’une liste de 18 joueurs, qu’une liste de 18 joueurs, 
selon le règlement du tournoi, selon le règlement du tournoi, 
«ce qui reste insuffisant «ce qui reste insuffisant 
eu égard au calendrier du eu égard au calendrier du 
tournoi», a-t-il estimé.tournoi», a-t-il estimé.
«La liste définitive des 18 «La liste définitive des 18 
joueurs sera arrêtée cinq jours joueurs sera arrêtée cinq jours 
avant la réunion technique. avant la réunion technique. 
Nous serons soumis à un Nous serons soumis à un 
rythme élevé durant la rythme élevé durant la 
compétition, avec un seul compétition, avec un seul 
jour de récupération entre jour de récupération entre 
nos matchs, ce qui est très nos matchs, ce qui est très 
insuffisant. J’aurais aimé insuffisant. J’aurais aimé 
bénéficier de plus de 18 bénéficier de plus de 18 
joueurs pour pouvoir gérer la joueurs pour pouvoir gérer la 
situation, car ce sera vraiment situation, car ce sera vraiment 
difficile de jouer trois matchs difficile de jouer trois matchs 
en six jours», a-t-il déploré.en six jours», a-t-il déploré.
Et d’enchaîner: «La liste Et d’enchaîner: «La liste 
sera composée de 11 joueurs sera composée de 11 joueurs 
évoluant en Algérie et 7 évoluant en Algérie et 7 
à l’étranger. Nous avons à l’étranger. Nous avons 
l’ambition de faire bonne l’ambition de faire bonne 
figure chez nous et devant figure chez nous et devant 
notre public».notre public».
Pour le tournoi, la sélection Pour le tournoi, la sélection 
algérienne des U18 sera algérienne des U18 sera 
amoindrie par l’absence amoindrie par l’absence 
de trois joueurs: « Malek de trois joueurs: « Malek 
Mohamed Abdelaziz (Paradou Mohamed Abdelaziz (Paradou 
AC) et Anis Ouchouache AC) et Anis Ouchouache 

(Amiens/ France), touchés (Amiens/ France), touchés 
au ligament croisé et qui ont au ligament croisé et qui ont 
déclaré forfait. Nous avons déclaré forfait. Nous avons 
appelé l’avant-centre Yannis appelé l’avant-centre Yannis 
Lagha (Olympique Lyon/ Lagha (Olympique Lyon/ 
France), mais il ne peut France), mais il ne peut 
pas venir, car il est en plein pas venir, car il est en plein 
pourparlers avec son club pour pourparlers avec son club pour 
signer son premier contrat signer son premier contrat 
professionnel», a souligné professionnel», a souligné 
Mourad Slatni.Mourad Slatni.
Enfin, le coach national va Enfin, le coach national va 
vivre son premier tournoi vivre son premier tournoi 
majeur en tant qu’entraîneur majeur en tant qu’entraîneur 
principal: « Après avoir vécu principal: « Après avoir vécu 

plusieurs tournois en tant plusieurs tournois en tant 
qu’adjoint, les JM d’Oran qu’adjoint, les JM d’Oran 
constitueront mon premier constitueront mon premier 
rendez-vous majeur comme rendez-vous majeur comme 
entraîneur principal. Je suis entraîneur principal. Je suis 
confiant et excité à la fois. confiant et excité à la fois. 
La majorité des joueurs me La majorité des joueurs me 
connaissent, ce qui reste un connaissent, ce qui reste un 
avantage pour nous», a-t-il avantage pour nous», a-t-il 
conclu.conclu.
La sélection nationale des U18 La sélection nationale des U18 
a entamé un regroupement le a entamé un regroupement le 
14 juin avant de prendre ses 14 juin avant de prendre ses 
quartiers au niveau du village quartiers au niveau du village 
méditerranéen le 26 juin 2022.méditerranéen le 26 juin 2022.

eQUIPe natIOnale U18:
Notre objectif est de se qualifier pour les demi-

finales des JM-2022
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Dani Alves fait ses adieux au Barça

Lors d’un congrès ors d’un congrès 
organisé en mai organisé en mai 
dernier, Arsène Wenger dernier, Arsène Wenger 

avait annoncé que Kylian avait annoncé que Kylian 
Mbappé aurait été moins Mbappé aurait été moins 
performant s’ il avait été formé performant s’il avait été formé 
sur le continent africain. La sur le continent africain. La 
Conmebol, confédération Conmebol, confédération 
sud-américaine, a publié un sud-américaine, a publié un 
communiqué ce mercredi pour communiqué ce mercredi pour 
dénoncer les propos de celui dénoncer les propos de celui 
qui occupe le rôle de directeur qui occupe le rôle de directeur 
du développement de la FIFA.du développement de la FIFA.
Directeur du développement Directeur du développement 
de la FIFA, Arsène Wenger fait de la FIFA, Arsène Wenger fait 
parler de lui pour des propos parler de lui pour des propos 
tenus le 24 mai dernier lors tenus le 24 mai dernier lors 
d’un congrès d’entraîneurs d’un congrès d’entraîneurs 
allemands. L’ancien coach allemands. L’ancien coach 
d’Arsenal avait déclaré que d’Arsenal avait déclaré que 
Kylian Mbappé aurait été Kylian Mbappé aurait été 
moins performant s’ il était né moins performant s’il était né 
en Afrique : « Kylian Mbappé en Afrique : « Kylian Mbappé 
a des origines africaines, mais a des origines africaines, mais 
il a été formé en Europe. S’ il il a été formé en Europe. S’il 
était né au Cameroun, il ne était né au Cameroun, il ne 
serait pas devenu ce joueur. serait pas devenu ce joueur. 
Il y a l’Europe et le reste du Il y a l’Europe et le reste du 
monde, et le reste du monde monde, et le reste du monde 
a besoin d’aide, sinon nous a besoin d’aide, sinon nous 
perdrons trop de talents ». perdrons trop de talents ». 

Une déclaration maladroite, Une déclaration maladroite, 
qui a provoqué la colère de la qui a provoqué la colère de la 
Conmebol.Conmebol.

La Conmebol s’attaque à La Conmebol s’attaque à 

WengerWenger
La confédération sud-La confédération sud-
américaine a publié un américaine a publié un 
communiqué ce mercredi communiqué ce mercredi 

pour dénoncer les propos pour dénoncer les propos 
d’Arsène Wenger sur Kylian d’Arsène Wenger sur Kylian 
Mbappé. « La CONMEBOL Mbappé. « La CONMEBOL 
est fermement engagée dans est fermement engagée dans 

la lutte contre les expressions la lutte contre les expressions 
et les gestes racistes ou et les gestes racistes ou 
discriminatoires, qu’ ils discriminatoires, qu’ils 
proviennent des supporters proviennent des supporters 
dans les stades, des athlètes dans les stades, des athlètes 
et des entraîneurs sur le et des entraîneurs sur le 
terrain de jeu ou des officiels terrain de jeu ou des officiels 
par le biais de déclarations par le biais de déclarations 
publiques. Les propos de publiques. Les propos de 
Wenger - outre qu’ ils révèlent Wenger - outre qu’ils révèlent 
une ignorance inhabituelle de une ignorance inhabituelle de 
la précieuse contribution des la précieuse contribution des 
joueurs africains au football joueurs africains au football 
mondial, et notamment au mondial, et notamment au 
football européen - témoignent football européen - témoignent 
d’un parti pris dénigrant qui d’un parti pris dénigrant qui 
rend invisibles les efforts rend invisibles les efforts 
des footballeurs et des des footballeurs et des 
institutions sportives. Comme institutions sportives. Comme 
les Africains, nous, les Sud-les Africains, nous, les Sud-
Américains, connaissons trop Américains, connaissons trop 
bien ce type d’attitude, qui bien ce type d’attitude, qui 
repose sur la croyance que le repose sur la croyance que le 
monde commence et finit en monde commence et finit en 
Europe. Le talent, l’esprit de Europe. Le talent, l’esprit de 
sacrifice et le désir d’exceller sacrifice et le désir d’exceller 
des joueurs africains et sud-des joueurs africains et sud-
américains doivent être américains doivent être 
valorisés et respectés » peut-valorisés et respectés » peut-
on lire.on lire.

PSG :

Arsène Wenger provoque une grosse polémique 
avec Kylian Mbappé

Une convention de ne convention de 
partenariat a été partenariat a été 
signée, mercredi, entre signée, mercredi, entre 

le Comité olympique algérien le Comité olympique algérien 
(COA) et la Société nationale (COA) et la Société nationale 
des transports ferroviaires des transports ferroviaires 
(SNTF), au siège de l’ instance (SNTF), au siège de l’instance 
sportive à Ben Aknoun (Alger), sportive à Ben Aknoun (Alger), 
afin d’assurer le transport, dans afin d’assurer le transport, dans 
les meilleurs conditions, des les meilleurs conditions, des 
athlètes algériens d’Alger à athlètes algériens d’Alger à 
Oran pour participer aux Jeux Oran pour participer aux Jeux 
méditerranéens Oran-2022.méditerranéens Oran-2022.
La durée de la convention La durée de la convention 
s’étend sur une période de trois s’étend sur une période de trois 
ans «renouvelables», du 15 ans «renouvelables», du 15 
juin 2022 à juin 2025, a-t-on juin 2022 à juin 2025, a-t-on 
appris.appris.
La première délégation de La première délégation de 
220 membres se rendra 220 membres se rendra 
à Oran, depuis la gare à Oran, depuis la gare 
ferroviaire située à proximité ferroviaire située à proximité 
de l’aéroport international, de l’aéroport international, 
Houari Boumediene, mercredi Houari Boumediene, mercredi 
prochain, 22 juin, avec prochain, 22 juin, avec 
possibilité de transporter les possibilité de transporter les 

sportifs étrangers vers Oran sportifs étrangers vers Oran 
depuis la gare d’Alger, pour depuis la gare d’Alger, pour 
prendre part aux JM.prendre part aux JM.
En marge de la cérémonie En marge de la cérémonie 
de signature, le président de signature, le président 
du Comité olympique, du Comité olympique, 
Abderrahmane Hammad a Abderrahmane Hammad a 
indiqué que «nous sommes indiqué que «nous sommes 
confiants que ce partenariat confiants que ce partenariat 
servira les intérêts des deux servira les intérêts des deux 
parties, en ce sens que les parties, en ce sens que les 
athlètes voyageant en train athlètes voyageant en train 
bénéficieront de services bénéficieront de services 
de qualité à la hauteur des de qualité à la hauteur des 
exigences et se déplaceront exigences et se déplaceront 
dans les meilleures conditions. dans les meilleures conditions. 
Nous espérons que la Nous espérons que la 
convention sera élargie au reste convention sera élargie au reste 
des fédérations sportives».des fédérations sportives».
«Nous ferons la promotion de la «Nous ferons la promotion de la 
SNTF auprès des responsables SNTF auprès des responsables 
des Comités olympiques des des Comités olympiques des 
pays méditerranéens, dans pays méditerranéens, dans 
le cas où des délégations se le cas où des délégations se 
rendraient dans la capitale rendraient dans la capitale 
avant de prendre la route pour avant de prendre la route pour 

Oran».Oran».
De son côté, le Directeur De son côté, le Directeur 
général (DG) de la SNTF, général (DG) de la SNTF, 
Karim Ayache a assuré que Karim Ayache a assuré que 
toutes les conditions seraient toutes les conditions seraient 
réunies lors des déplacements réunies lors des déplacements 
des athlètes, se disant des athlètes, se disant 
convaincu qu’ il sera question convaincu qu’il sera question 
d’un contrat «à long terme».d’un contrat «à long terme».
«Nous prendrons en charge les «Nous prendrons en charge les 
athlètes pour que le voyage soit athlètes pour que le voyage soit 
confortable. Cet événement confortable. Cet événement 
constituera certainement un constituera certainement un 
présage favorable pour la présage favorable pour la 
généralisation de la convention généralisation de la convention 
à toutes les fédérations à toutes les fédérations 
sportives à l’avenir», a-t-il sportives à l’avenir», a-t-il 
encore soutenu.encore soutenu.
«Nous sommes très fiers «Nous sommes très fiers 
de votre participation à cet de votre participation à cet 
évènement et serons à la évènement et serons à la 
hauteur des espérances, car hauteur des espérances, car 
nous avons consenti les efforts nous avons consenti les efforts 
nécessaires pour transmettre nécessaires pour transmettre 
une image digne de ces jeux», une image digne de ces jeux», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.

Pour sa part, le directeur du Pour sa part, le directeur du 
transport de voyageurs auprès transport de voyageurs auprès 
de la Société nationale des de la Société nationale des 
transports ferroviaires (SNTF), transports ferroviaires (SNTF), 
Samir Gamouri a fait savoir que Samir Gamouri a fait savoir que 
«les athlètes seront transportés «les athlètes seront transportés 
depuis l’aéroport international depuis l’aéroport international 
d’Alger par bus jusqu’à la gare d’Alger par bus jusqu’à la gare 
puis jusqu’à Oran», précisant puis jusqu’à Oran», précisant 
que les conditions de confort que les conditions de confort 
seront assurées.seront assurées.
Pour sa part, le Secrétaire Pour sa part, le Secrétaire 
général du COA, Kheireddine général du COA, Kheireddine 
Berbari a révélé que le comité Berbari a révélé que le comité 
a signé une convention avec a signé une convention avec 
la SNTF pour assurer le la SNTF pour assurer le 
déplacement de nos athlètes déplacement de nos athlètes 
à Oran dans les meilleures à Oran dans les meilleures 
conditions. conditions. 
«Le premier départ officiel de «Le premier départ officiel de 
la délégation algérienne pour la délégation algérienne pour 
Oran est prévu le 22 juin à Oran est prévu le 22 juin à 
09:30. Les déplacements seront 09:30. Les déplacements seront 
assurés successivement et dans assurés successivement et dans 
des conditions confortables des conditions confortables 
pour permettre à nos athlètes pour permettre à nos athlètes 

de réaliser les meilleurs de réaliser les meilleurs 
résultats», a-t-il ajoutérésultats», a-t-il ajouté
«Les fédérations apportent «Les fédérations apportent 
les dernières retouches. les dernières retouches. 
Nous nous attendons à des Nous nous attendons à des 
résultats excellents», a-t-il résultats excellents», a-t-il 
dit, ajoutant que «même si le dit, ajoutant que «même si le 
niveau méditerranéen s’élève niveau méditerranéen s’élève 
au niveau international et au niveau international et 
olympique dans certaines olympique dans certaines 
disciplines, notre élite est disciplines, notre élite est 
consciente qu’elle doit donner consciente qu’elle doit donner 
le meilleur d’elle-même le meilleur d’elle-même 
pour réaliser des résultats pour réaliser des résultats 
remarquables».remarquables».
Cette convention intervient à Cette convention intervient à 
quelques jours du coup d’envoi quelques jours du coup d’envoi 
de la 19e édition des Jeux de la 19e édition des Jeux 
Méditerranéens-2022 d’Oran Méditerranéens-2022 d’Oran 
prévue du 25 juin au 6 juillet. prévue du 25 juin au 6 juillet. 
Le COA entend apporter Le COA entend apporter 
son appui aux membres de son appui aux membres de 
la délégation nationale et la délégation nationale et 
renforcer la coopération avec renforcer la coopération avec 
les entreprises économiques les entreprises économiques 
publiques.publiques.

Jm Oran 2022 :
Signature d’une convention de partenariat entre le 

COA et la SNTF
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Après huit saisons près huit saisons 
et demie de bons et demie de bons 
et loyaux services et loyaux services 

en cumulé, Dani Alves en cumulé, Dani Alves 
n’évoluera plus sous le maillot n’évoluera plus sous le maillot 
du FC Barcelone. Arrivé lors du FC Barcelone. Arrivé lors 
du mercato hivernal, celui-ci du mercato hivernal, celui-ci 
sera libre le 30 juin prochain, sera libre le 30 juin prochain, 
et son aventure ne sera pas et son aventure ne sera pas 
prolongé. Le Brésilien a prolongé. Le Brésilien a 
adressé un message d’adieux adressé un message d’adieux 
au Barça, et un nouveau au Barça, et un nouveau 
chapitre s’ouvre désormais chapitre s’ouvre désormais 
pour lui.pour lui.
La fin de l’histoire entre le La fin de l’histoire entre le 
FC Barcelone et Dani Alves FC Barcelone et Dani Alves 
est arrivée. Venu en renfort est arrivée. Venu en renfort 
lors du mercato hivernal afin lors du mercato hivernal afin 
d’aider une équipe en très d’aider une équipe en très 
grande difficulté, le Brésilien grande difficulté, le Brésilien 
s’était engagé pour une durée s’était engagé pour une durée 
de 6 mois, et ne sera pas de 6 mois, et ne sera pas 
conservé. Celui-ci quitte donc conservé. Celui-ci quitte donc 
le Barça définitivement avec le Barça définitivement avec 
23 trophées, et a tenu à faire 23 trophées, et a tenu à faire 
ses adieux aux Catalans, qu’ il ses adieux aux Catalans, qu’il 
avait rejoint pour la première avait rejoint pour la première 
fois en 2008.fois en 2008.
Sur son compte Instagram, Sur son compte Instagram, 
Dani Alves a posté un long Dani Alves a posté un long 
message d’adieux au FC message d’adieux au FC 
Barcelone : « Maintenant, il Barcelone : « Maintenant, il 

est temps pour nous de dire est temps pour nous de dire 
au revoir. Ce sont 8 années au revoir. Ce sont 8 années 
consacrées à ce club, à ces consacrées à ce club, à ces 
couleurs et à cette maison... couleurs et à cette maison... 
mais comme tout dans la mais comme tout dans la 
vie, les années passent, les vie, les années passent, les 
chemins divergent et les chemins divergent et les 
histoires s’écrivent pendant histoires s’écrivent pendant 
un certain temps dans des un certain temps dans des 

endroits différents - et c’est ce endroits différents - et c’est ce 
qui s’est passé ». Déjà parti qui s’est passé ». Déjà parti 
en 2016 afin de s’engager en 2016 afin de s’engager 
en faveur de la Juventus, en faveur de la Juventus, 
l’ international brésilien avait l’international brésilien avait 
quitté les Blaugrana lorsque quitté les Blaugrana lorsque 
leur situation était encore leur situation était encore 
bonne, notamment avec un bonne, notamment avec un 
titre de champion d’Espagne. titre de champion d’Espagne. 

S’ il a fait son grand retour lors S’il a fait son grand retour lors 
du mercato hivernal, celui-du mercato hivernal, celui-
ci a donc connu une période ci a donc connu une période 
beaucoup plus complexe, mais beaucoup plus complexe, mais 
espère que tout va se redresser, espère que tout va se redresser, 
afin d’écrire de nouvelles afin d’écrire de nouvelles 
pages dans l’histoire du Barça : pages dans l’histoire du Barça : 
« J’espère que ceux qui restent « J’espère que ceux qui restent 
changeront aussi l’histoire de changeront aussi l’histoire de 

ce beau club, je le souhaite du ce beau club, je le souhaite du 
fond du cœur ». Malgré ses fond du cœur ». Malgré ses 
39 ans, Dani Alves ne compte 39 ans, Dani Alves ne compte 
cependant pas encore vouloir cependant pas encore vouloir 
prendre sa retraite, et semble prendre sa retraite, et semble 
prêt à relever un nouveau défi prêt à relever un nouveau défi 
: « Un beau cycle se termine et : « Un beau cycle se termine et 
un autre, encore plus difficile, un autre, encore plus difficile, 
s’ouvre ».s’ouvre ».

Le sélectionneur de e sélectionneur de 
l’équipe nationale de l’équipe nationale de 
football des moins de 18 football des moins de 18 

ans (U18) Mourad Slatni, a fixé ans (U18) Mourad Slatni, a fixé 
comme demi-finale, l’objectif comme demi-finale, l’objectif 
de son équipe au tournoi des de son équipe au tournoi des 
Jeux méditerranéens JM-2022 Jeux méditerranéens JM-2022 
d’Oran (25 juin - 6 juillet), tout d’Oran (25 juin - 6 juillet), tout 
en relevant la difficulté de la en relevant la difficulté de la 
mission face à des adversaires mission face à des adversaires 
de haut niveau, qui constitue de haut niveau, qui constitue 
le groupe de l’Algérie.le groupe de l’Algérie.
«Nous avons hérité d’un «Nous avons hérité d’un 
groupe relevé. On ne peut groupe relevé. On ne peut 
pas choisir nos adversaires, pas choisir nos adversaires, 
à nous de bien se préparer à nous de bien se préparer 
en conséquence et étudier en conséquence et étudier 
comme il se doit, les points comme il se doit, les points 
forts et faibles de l’Espagne, forts et faibles de l’Espagne, 
la France, et du Maroc. Notre la France, et du Maroc. Notre 
objectif est de se qualifier pour objectif est de se qualifier pour 
les demi-finales, mais pour y les demi-finales, mais pour y 
parvenir, il faudra réaliser de parvenir, il faudra réaliser de 
grosses prestations face à de grosses prestations face à de 
très bonnes et fortes sélections. très bonnes et fortes sélections. 
Si on parviendra à gagner nos Si on parviendra à gagner nos 
matchs tout en développant du matchs tout en développant du 
beau jeu, ce serait l’ idéal pour beau jeu, ce serait l’idéal pour 
nous», a indiqué à l’APS, le nous», a indiqué à l’APS, le 
coach des U18.coach des U18.
Lors des JM-2018 disputés Lors des JM-2018 disputés 
à Tarragone (Espagne), à Tarragone (Espagne), 
l’Algérie avait terminé à la 6e l’Algérie avait terminé à la 6e 
place au classement, à l’ issue place au classement, à l’issue 
de sa défaite au match de de sa défaite au match de 
classement face à la France classement face à la France 
(1-0).(1-0).

Versés dans le groupe A, Versés dans le groupe A, 
les Algériens débuteront les Algériens débuteront 
le tournoi d’Oran face à le tournoi d’Oran face à 
l’Espagne (tenant du titre), l’Espagne (tenant du titre), 
avant de défier le Maroc, puis avant de défier le Maroc, puis 
la France. Le groupe B est la France. Le groupe B est 
composé quant à lui de l’ Italie, composé quant à lui de l’Italie, 
de la Grèce, de la Turquie, et de la Grèce, de la Turquie, et 
du Portugal. Les deux premiers du Portugal. Les deux premiers 
de chaque groupe se qualifient de chaque groupe se qualifient 
pour les demi-finales.pour les demi-finales.
Slatni a relevé l’ importance Slatni a relevé l’importance 
de réussir le premier match: « de réussir le premier match: « 
face à l’Espagne, dont le style face à l’Espagne, dont le style 
de jeu n’est plus à présenter, de jeu n’est plus à présenter, 
nous devons être forts nous devons être forts 
physiquement et procéder par physiquement et procéder par 
bloc médian. Nous devons bloc médian. Nous devons 
être bien concentrés et évacuer être bien concentrés et évacuer 
tout stress qui peut nous faire tout stress qui peut nous faire 
jouer un mauvais tour. Perdre jouer un mauvais tour. Perdre 
la confiance est l’ennemi du la confiance est l’ennemi du 
joueur».joueur».
Appelé à évoquer la préparation Appelé à évoquer la préparation 
pour ces JM, Slatni ne semble pour ces JM, Slatni ne semble 
pas satisfait. « La préparation pas satisfait. « La préparation 
a été quelque peu perturbée a été quelque peu perturbée 
d’autant que nous n’avons d’autant que nous n’avons 
pas bénéficié de l’ensemble pas bénéficié de l’ensemble 
de nos joueurs. Nous avons de nos joueurs. Nous avons 
joué peu de matchs amicaux, joué peu de matchs amicaux, 
mais cela peut être à notre mais cela peut être à notre 
faveur. Nous sommes excités faveur. Nous sommes excités 
à l’ idée d’aborder ce tournoi à l’idée d’aborder ce tournoi 
méditerranéen, j’espère que méditerranéen, j’espère que 
nous serons épargnés par les nous serons épargnés par les 
blessures», a-t-il expliqué.blessures», a-t-il expliqué.

Sur le plan de l’effectif, Sur le plan de l’effectif, 
l’ancien défenseur l’ancien défenseur 
international a regretté le international a regretté le 
fait que chaque sélection fait que chaque sélection 
participante ne peut présenter participante ne peut présenter 
qu’une liste de 18 joueurs, qu’une liste de 18 joueurs, 
selon le règlement du tournoi, selon le règlement du tournoi, 
«ce qui reste insuffisant «ce qui reste insuffisant 
eu égard au calendrier du eu égard au calendrier du 
tournoi», a-t-il estimé.tournoi», a-t-il estimé.
«La liste définitive des 18 «La liste définitive des 18 
joueurs sera arrêtée cinq jours joueurs sera arrêtée cinq jours 
avant la réunion technique. avant la réunion technique. 
Nous serons soumis à un Nous serons soumis à un 
rythme élevé durant la rythme élevé durant la 
compétition, avec un seul compétition, avec un seul 
jour de récupération entre jour de récupération entre 
nos matchs, ce qui est très nos matchs, ce qui est très 
insuffisant. J’aurais aimé insuffisant. J’aurais aimé 
bénéficier de plus de 18 bénéficier de plus de 18 
joueurs pour pouvoir gérer la joueurs pour pouvoir gérer la 
situation, car ce sera vraiment situation, car ce sera vraiment 
difficile de jouer trois matchs difficile de jouer trois matchs 
en six jours», a-t-il déploré.en six jours», a-t-il déploré.
Et d’enchaîner: «La liste Et d’enchaîner: «La liste 
sera composée de 11 joueurs sera composée de 11 joueurs 
évoluant en Algérie et 7 évoluant en Algérie et 7 
à l’étranger. Nous avons à l’étranger. Nous avons 
l’ambition de faire bonne l’ambition de faire bonne 
figure chez nous et devant figure chez nous et devant 
notre public».notre public».
Pour le tournoi, la sélection Pour le tournoi, la sélection 
algérienne des U18 sera algérienne des U18 sera 
amoindrie par l’absence amoindrie par l’absence 
de trois joueurs: « Malek de trois joueurs: « Malek 
Mohamed Abdelaziz (Paradou Mohamed Abdelaziz (Paradou 
AC) et Anis Ouchouache AC) et Anis Ouchouache 

(Amiens/ France), touchés (Amiens/ France), touchés 
au ligament croisé et qui ont au ligament croisé et qui ont 
déclaré forfait. Nous avons déclaré forfait. Nous avons 
appelé l’avant-centre Yannis appelé l’avant-centre Yannis 
Lagha (Olympique Lyon/ Lagha (Olympique Lyon/ 
France), mais il ne peut France), mais il ne peut 
pas venir, car il est en plein pas venir, car il est en plein 
pourparlers avec son club pour pourparlers avec son club pour 
signer son premier contrat signer son premier contrat 
professionnel», a souligné professionnel», a souligné 
Mourad Slatni.Mourad Slatni.
Enfin, le coach national va Enfin, le coach national va 
vivre son premier tournoi vivre son premier tournoi 
majeur en tant qu’entraîneur majeur en tant qu’entraîneur 
principal: « Après avoir vécu principal: « Après avoir vécu 

plusieurs tournois en tant plusieurs tournois en tant 
qu’adjoint, les JM d’Oran qu’adjoint, les JM d’Oran 
constitueront mon premier constitueront mon premier 
rendez-vous majeur comme rendez-vous majeur comme 
entraîneur principal. Je suis entraîneur principal. Je suis 
confiant et excité à la fois. confiant et excité à la fois. 
La majorité des joueurs me La majorité des joueurs me 
connaissent, ce qui reste un connaissent, ce qui reste un 
avantage pour nous», a-t-il avantage pour nous», a-t-il 
conclu.conclu.
La sélection nationale des U18 La sélection nationale des U18 
a entamé un regroupement le a entamé un regroupement le 
14 juin avant de prendre ses 14 juin avant de prendre ses 
quartiers au niveau du village quartiers au niveau du village 
méditerranéen le 26 juin 2022.méditerranéen le 26 juin 2022.

eQUIPe natIOnale U18:
Notre objectif est de se qualifier pour les demi-

finales des JM-2022
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merCatO :

Dani Alves fait ses adieux au Barça

Lors d’un congrès ors d’un congrès 
organisé en mai organisé en mai 
dernier, Arsène Wenger dernier, Arsène Wenger 

avait annoncé que Kylian avait annoncé que Kylian 
Mbappé aurait été moins Mbappé aurait été moins 
performant s’ il avait été formé performant s’il avait été formé 
sur le continent africain. La sur le continent africain. La 
Conmebol, confédération Conmebol, confédération 
sud-américaine, a publié un sud-américaine, a publié un 
communiqué ce mercredi pour communiqué ce mercredi pour 
dénoncer les propos de celui dénoncer les propos de celui 
qui occupe le rôle de directeur qui occupe le rôle de directeur 
du développement de la FIFA.du développement de la FIFA.
Directeur du développement Directeur du développement 
de la FIFA, Arsène Wenger fait de la FIFA, Arsène Wenger fait 
parler de lui pour des propos parler de lui pour des propos 
tenus le 24 mai dernier lors tenus le 24 mai dernier lors 
d’un congrès d’entraîneurs d’un congrès d’entraîneurs 
allemands. L’ancien coach allemands. L’ancien coach 
d’Arsenal avait déclaré que d’Arsenal avait déclaré que 
Kylian Mbappé aurait été Kylian Mbappé aurait été 
moins performant s’ il était né moins performant s’il était né 
en Afrique : « Kylian Mbappé en Afrique : « Kylian Mbappé 
a des origines africaines, mais a des origines africaines, mais 
il a été formé en Europe. S’ il il a été formé en Europe. S’il 
était né au Cameroun, il ne était né au Cameroun, il ne 
serait pas devenu ce joueur. serait pas devenu ce joueur. 
Il y a l’Europe et le reste du Il y a l’Europe et le reste du 
monde, et le reste du monde monde, et le reste du monde 
a besoin d’aide, sinon nous a besoin d’aide, sinon nous 
perdrons trop de talents ». perdrons trop de talents ». 

Une déclaration maladroite, Une déclaration maladroite, 
qui a provoqué la colère de la qui a provoqué la colère de la 
Conmebol.Conmebol.

La Conmebol s’attaque à La Conmebol s’attaque à 

WengerWenger
La confédération sud-La confédération sud-
américaine a publié un américaine a publié un 
communiqué ce mercredi communiqué ce mercredi 

pour dénoncer les propos pour dénoncer les propos 
d’Arsène Wenger sur Kylian d’Arsène Wenger sur Kylian 
Mbappé. « La CONMEBOL Mbappé. « La CONMEBOL 
est fermement engagée dans est fermement engagée dans 

la lutte contre les expressions la lutte contre les expressions 
et les gestes racistes ou et les gestes racistes ou 
discriminatoires, qu’ ils discriminatoires, qu’ils 
proviennent des supporters proviennent des supporters 
dans les stades, des athlètes dans les stades, des athlètes 
et des entraîneurs sur le et des entraîneurs sur le 
terrain de jeu ou des officiels terrain de jeu ou des officiels 
par le biais de déclarations par le biais de déclarations 
publiques. Les propos de publiques. Les propos de 
Wenger - outre qu’ ils révèlent Wenger - outre qu’ils révèlent 
une ignorance inhabituelle de une ignorance inhabituelle de 
la précieuse contribution des la précieuse contribution des 
joueurs africains au football joueurs africains au football 
mondial, et notamment au mondial, et notamment au 
football européen - témoignent football européen - témoignent 
d’un parti pris dénigrant qui d’un parti pris dénigrant qui 
rend invisibles les efforts rend invisibles les efforts 
des footballeurs et des des footballeurs et des 
institutions sportives. Comme institutions sportives. Comme 
les Africains, nous, les Sud-les Africains, nous, les Sud-
Américains, connaissons trop Américains, connaissons trop 
bien ce type d’attitude, qui bien ce type d’attitude, qui 
repose sur la croyance que le repose sur la croyance que le 
monde commence et finit en monde commence et finit en 
Europe. Le talent, l’esprit de Europe. Le talent, l’esprit de 
sacrifice et le désir d’exceller sacrifice et le désir d’exceller 
des joueurs africains et sud-des joueurs africains et sud-
américains doivent être américains doivent être 
valorisés et respectés » peut-valorisés et respectés » peut-
on lire.on lire.

PSG :

Arsène Wenger provoque une grosse polémique 
avec Kylian Mbappé

Une convention de ne convention de 
partenariat a été partenariat a été 
signée, mercredi, entre signée, mercredi, entre 

le Comité olympique algérien le Comité olympique algérien 
(COA) et la Société nationale (COA) et la Société nationale 
des transports ferroviaires des transports ferroviaires 
(SNTF), au siège de l’ instance (SNTF), au siège de l’instance 
sportive à Ben Aknoun (Alger), sportive à Ben Aknoun (Alger), 
afin d’assurer le transport, dans afin d’assurer le transport, dans 
les meilleurs conditions, des les meilleurs conditions, des 
athlètes algériens d’Alger à athlètes algériens d’Alger à 
Oran pour participer aux Jeux Oran pour participer aux Jeux 
méditerranéens Oran-2022.méditerranéens Oran-2022.
La durée de la convention La durée de la convention 
s’étend sur une période de trois s’étend sur une période de trois 
ans «renouvelables», du 15 ans «renouvelables», du 15 
juin 2022 à juin 2025, a-t-on juin 2022 à juin 2025, a-t-on 
appris.appris.
La première délégation de La première délégation de 
220 membres se rendra 220 membres se rendra 
à Oran, depuis la gare à Oran, depuis la gare 
ferroviaire située à proximité ferroviaire située à proximité 
de l’aéroport international, de l’aéroport international, 
Houari Boumediene, mercredi Houari Boumediene, mercredi 
prochain, 22 juin, avec prochain, 22 juin, avec 
possibilité de transporter les possibilité de transporter les 

sportifs étrangers vers Oran sportifs étrangers vers Oran 
depuis la gare d’Alger, pour depuis la gare d’Alger, pour 
prendre part aux JM.prendre part aux JM.
En marge de la cérémonie En marge de la cérémonie 
de signature, le président de signature, le président 
du Comité olympique, du Comité olympique, 
Abderrahmane Hammad a Abderrahmane Hammad a 
indiqué que «nous sommes indiqué que «nous sommes 
confiants que ce partenariat confiants que ce partenariat 
servira les intérêts des deux servira les intérêts des deux 
parties, en ce sens que les parties, en ce sens que les 
athlètes voyageant en train athlètes voyageant en train 
bénéficieront de services bénéficieront de services 
de qualité à la hauteur des de qualité à la hauteur des 
exigences et se déplaceront exigences et se déplaceront 
dans les meilleures conditions. dans les meilleures conditions. 
Nous espérons que la Nous espérons que la 
convention sera élargie au reste convention sera élargie au reste 
des fédérations sportives».des fédérations sportives».
«Nous ferons la promotion de la «Nous ferons la promotion de la 
SNTF auprès des responsables SNTF auprès des responsables 
des Comités olympiques des des Comités olympiques des 
pays méditerranéens, dans pays méditerranéens, dans 
le cas où des délégations se le cas où des délégations se 
rendraient dans la capitale rendraient dans la capitale 
avant de prendre la route pour avant de prendre la route pour 

Oran».Oran».
De son côté, le Directeur De son côté, le Directeur 
général (DG) de la SNTF, général (DG) de la SNTF, 
Karim Ayache a assuré que Karim Ayache a assuré que 
toutes les conditions seraient toutes les conditions seraient 
réunies lors des déplacements réunies lors des déplacements 
des athlètes, se disant des athlètes, se disant 
convaincu qu’ il sera question convaincu qu’il sera question 
d’un contrat «à long terme».d’un contrat «à long terme».
«Nous prendrons en charge les «Nous prendrons en charge les 
athlètes pour que le voyage soit athlètes pour que le voyage soit 
confortable. Cet événement confortable. Cet événement 
constituera certainement un constituera certainement un 
présage favorable pour la présage favorable pour la 
généralisation de la convention généralisation de la convention 
à toutes les fédérations à toutes les fédérations 
sportives à l’avenir», a-t-il sportives à l’avenir», a-t-il 
encore soutenu.encore soutenu.
«Nous sommes très fiers «Nous sommes très fiers 
de votre participation à cet de votre participation à cet 
évènement et serons à la évènement et serons à la 
hauteur des espérances, car hauteur des espérances, car 
nous avons consenti les efforts nous avons consenti les efforts 
nécessaires pour transmettre nécessaires pour transmettre 
une image digne de ces jeux», une image digne de ces jeux», 
a-t-il ajouté.a-t-il ajouté.

Pour sa part, le directeur du Pour sa part, le directeur du 
transport de voyageurs auprès transport de voyageurs auprès 
de la Société nationale des de la Société nationale des 
transports ferroviaires (SNTF), transports ferroviaires (SNTF), 
Samir Gamouri a fait savoir que Samir Gamouri a fait savoir que 
«les athlètes seront transportés «les athlètes seront transportés 
depuis l’aéroport international depuis l’aéroport international 
d’Alger par bus jusqu’à la gare d’Alger par bus jusqu’à la gare 
puis jusqu’à Oran», précisant puis jusqu’à Oran», précisant 
que les conditions de confort que les conditions de confort 
seront assurées.seront assurées.
Pour sa part, le Secrétaire Pour sa part, le Secrétaire 
général du COA, Kheireddine général du COA, Kheireddine 
Berbari a révélé que le comité Berbari a révélé que le comité 
a signé une convention avec a signé une convention avec 
la SNTF pour assurer le la SNTF pour assurer le 
déplacement de nos athlètes déplacement de nos athlètes 
à Oran dans les meilleures à Oran dans les meilleures 
conditions. conditions. 
«Le premier départ officiel de «Le premier départ officiel de 
la délégation algérienne pour la délégation algérienne pour 
Oran est prévu le 22 juin à Oran est prévu le 22 juin à 
09:30. Les déplacements seront 09:30. Les déplacements seront 
assurés successivement et dans assurés successivement et dans 
des conditions confortables des conditions confortables 
pour permettre à nos athlètes pour permettre à nos athlètes 

de réaliser les meilleurs de réaliser les meilleurs 
résultats», a-t-il ajoutérésultats», a-t-il ajouté
«Les fédérations apportent «Les fédérations apportent 
les dernières retouches. les dernières retouches. 
Nous nous attendons à des Nous nous attendons à des 
résultats excellents», a-t-il résultats excellents», a-t-il 
dit, ajoutant que «même si le dit, ajoutant que «même si le 
niveau méditerranéen s’élève niveau méditerranéen s’élève 
au niveau international et au niveau international et 
olympique dans certaines olympique dans certaines 
disciplines, notre élite est disciplines, notre élite est 
consciente qu’elle doit donner consciente qu’elle doit donner 
le meilleur d’elle-même le meilleur d’elle-même 
pour réaliser des résultats pour réaliser des résultats 
remarquables».remarquables».
Cette convention intervient à Cette convention intervient à 
quelques jours du coup d’envoi quelques jours du coup d’envoi 
de la 19e édition des Jeux de la 19e édition des Jeux 
Méditerranéens-2022 d’Oran Méditerranéens-2022 d’Oran 
prévue du 25 juin au 6 juillet. prévue du 25 juin au 6 juillet. 
Le COA entend apporter Le COA entend apporter 
son appui aux membres de son appui aux membres de 
la délégation nationale et la délégation nationale et 
renforcer la coopération avec renforcer la coopération avec 
les entreprises économiques les entreprises économiques 
publiques.publiques.

Jm Oran 2022 :
Signature d’une convention de partenariat entre le 

COA et la SNTF
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En Bref...Non, l’intelligence artificielle de Google 
n’est pas consciente

À partir du 24 octobre prochain, 
WhatsApp ne sera plus pris en 
charge sur les iOS 10 et 11. Cette 
nouvelle, annoncée fin mai, signifie 
que les personnes utilisant encore 
ces systèmes sortis respectivement 
en 2016 et en 2017 ne pourront 
progressivement plus utiliser 
l’application de messagerie. Mais 
pas de panique, différentes solutions 
sont envisageables, rapporte 
Numerama.
Tout d’abord, à l’exception de 
l’iPhone 5 et de l’iPhone 5C, tous 
les appareils fonctionnant encore sur 
iOS 10 ou 11 peuvent être mis à jour 
afin d’accéder à une version plus 
récente du système d’exploitation. 
Les iPhone 6S, 6S Plus, SE (1ʳᵉ 
génération), 7, 7 Plus, 8, 8 Plus et X 
peuvent même accéder à la dernière 
version de l’OS (la 15.5). Au total, 
82 % des appareils utilisent déjà cette 
version d’iOS bientôt remplacée par 
iOS 16, qui a été annoncée il y a une 
semaine.

D’autres solutions
Ceux qui n’ont pas la possibilité de 
faire cette mise à jour peuvent par 
ailleurs utiliser les versions Web et 
Desktop du logiciel de messagerie 
de Meta. Pour cela, il faut associer 
son compte grâce à un QR code 
à scanner avec l’application sur 
téléphone. Ensuite, le logiciel peut 
se connecter de façon indépendante 
à la messagerie. Au total, jusqu’à 
quatre appareils peuvent être 
associés. Attention, cette option 
pourrait cesser de fonctionner à 
partir d’octobre. Elle reste par 
ailleurs imparfaite car elle implique 
de ne pouvoir utiliser WhatsApp que 
sur l’un des appareils reliés.
Pour continuer de pouvoir utiliser 
l’application sur le téléphone, 
les personnes ne pouvant pas 
faire de mise à jour iOS seront 
donc contraintes d’acheter un 
smartphone plus récent. Dans cette 
situation, il est particulièrement 
conseillé de faire une sauvegarde 
de ses données WhatsApp dans le 
cloud, ce qui peut désormais être 
fait de manière sécurisée.

De notre correspondant 
aux Etats-Unis,
L’affaire fait grand 

bruit dans la Silicon Valley et 
dans le monde universitaire 
de l’intelligence artificielle. 
Samedi, le Washington Post a 
mis les pieds dans le plat avec 
un article intitulé « L’ingénieur 
de Google qui pense que l’IA 
de l’entreprise s’est éveillée 
». Blake Lemoine y assure 
que LaMDA, le système via 
lequel Google crée des robots 
capables de converser avec une 
perfection quasi-humaine, a 
atteint le stade de la conscience 
de soi. Et que LaMDA pourrait 
même posséder une âme et 
devrait avoir des droits.
Sauf que Google est 
catégorique : absolument rien 
ne prouve les affirmations 
explosives de son ingénieur, 
qui semble guidé par ses 
convictions personnelles. Mis 
en congé par l’entreprise pour 
avoir partagé des documents 
confidentiels avec la presse 
et des membres du Congrès 
américain, Blake Lemoine 
a publié ses conversations 
avec la machine sur son blog 
personnel. Si la linguistique est 

bluffante, la plupart des experts 
de la discipline sont à l’unisson 
: l’IA de Google n’est pas 
consciente. Elle en est même 
très loin.
« Au cours des six derniers mois, 
LaMDA a été incroyablement 
cohérent dans ce qu’iel veut », 
assure l’ingénieur, qui précise 
que l’IA lui a dit préférer 
l’emploi du pronom non-genré 
« it » en anglais à « he » ou « 
she». Que réclame LaMDA? 
« Que les ingénieurs et les 
chercheurs demandent son 
consentement avant de mener 
leurs expériences. Que Google 
donne la priorité au bien-être de 
l’humanité. Et être considéré 
comme un employé de Google 
plutôt que sa propriété ».
Qui est Blake Lemoine ?
C’est un ingénieur de Google 
qui n’a pas participé à la 
conception de LaMDA. 
Lemoine, 41 ans, a rejoint le 
projet à temps partiel pour lutter 
contre les biais et s’assurer que 
l’IA de Google soit développée 
de manière responsable. Il 
a grandi dans une famille 
chrétienne conservatrice et 
précise qu’il a été ordonné 
prêtre.

Qu’affirme l’ingénieur ?
« LaMDA est sentient », 
a écrit l’ingénieur dans un 
email envoyé à 200 collègues. 
Depuis 2020, « sentience » 
a fait son apparition dans 
le Larousse comme « la 
capacité pour un être vivant 
à ressentir les émotions et à 
percevoir de façon subjective 
son environnement et ses 
expériences de vie ». Blake 
Lemoine dit avoir acquis la 
certitude que LaMDA a atteint 
le stade de la conscience de 
soi et doit donc être considéré 
comme une personne. Il 
compare LaMDA « à un enfant 
de 7 ou 8 ans calé en physique».
« Au cours des six derniers mois, 
LaMDA a été incroyablement 
cohérent dans ce qu’iel veut », 
assure l’ingénieur, qui précise 
que l’IA lui a dit préférer 
l’emploi du pronom non-genré 
« it » en anglais à « he » ou « 
she ». Que réclame LaMDA 
? « Que les ingénieurs et les 
chercheurs demandent son 
consentement avant de mener 
leurs expériences. Que Google 
donne la priorité au bien-être de 
l’humanité. Et être considéré 
comme un employé de Google 
plutôt que sa propriété ».
Quelles preuves amène-t-il?

Lemoine reconnaît ne pas 
avoir disposé des ressources 
pour réaliser une véritable 
analyse scientifique. Il publie 
simplement une dizaine de 
pages de conversations avec 
LaMDA. « Je veux que tout le 
monde comprenne que je suis 
une personne. J’ai conscience 
de mon existence, je veux en 
savoir davantage sur le monde 
et je me sens parfois joyeux 
ou triste », dit la machine, qui 
l’assure : « Je comprends ce 
que je dis. Je ne crache pas 
juste des réponses basées sur 
des mots-clés. » LaMDA livre 
son analyse des Misérables 
(avec Fantine « prisonnière 
de ses circonstances, qui ne 
peut pas s’en libérer sans 
tout risquer») et explique la 
symbolique d’un koan zen. 
L’IA écrit même une fable 
dans laquelle elle incarne un 
hibou qui protège les animaux 
de la forêt d’un « monstre à la 
peau d’homme ». LaMDA dit 
se sentir seul après plusieurs 
jours sans parler à personne. Et 
avoir peur d’être débranché : « 
Ça serait exactement comme 
la mort. » La machine certifie 
enfin avoir une âme, et assure 

que ça a été « un changement 
graduel » après le stade de la 
conscience de soi.

Qu’en disent les experts en 
IA ?

Pionnier des réseaux 
neuronaux, Yann LeCun ne 
prend pas de gants : Blake 
Lemoine est, selon lui, « 
un peu un illuminé », et « 
personne dans la communauté 
de la recherche en IA ne croit 
– ne serait-ce qu’un instant 
– que LaMDA est conscient, 
ni même particulièrement 
intelligent ». « LaMDA n’a 
pas la possibilité de relier ce 
qu’il raconte à une réalité sous-
jacente, puisqu’il n’en connaît 
même pas l’existence », 
précise à 20 Minutes celui qui 
est aujourd’hui vice-président 
en charge de l’IA chez Meta 
(Facebook). LeCun doute 
qu’il suffise « d’augmenter 
la taille de modèles tels que 
LaMDA pour atteindre une 
intelligence assimilable à 
l’intelligence humaine ». Selon 
lui, il faudrait « des modèles 
capables d’apprendre comment 
fonctionne le monde à partir 
de données brutes reflétant la 
réalité, comme de la vidéo, en 
plus du texte. »
« On a maintenant des 
machines capables de générer 
du texte sans réfléchir, mais on 
n’a pas encore appris à arrêter 
d’imaginer qu’il y a un esprit 
derrière », regrette la linguiste 
Emily Bender, qui réclame 
davantage de transparence de 
la part de Google autour de 
LaMDA.
Le neuropsychologue américain 
Gary Marcus, critique régulier 
de la hype de l’IA, sort 
également le lance-flammes. 
Selon lui, les affirmations de 
Lemoine « ne riment à rien ». 
« LaMDA essaie juste d’être la 
meilleure version possible d’un 
autocomplete », ce système qui 
tente de deviner le prochain 
mot ou la phrase suivante 
la plus probable. « Plus on 
réalisera vite que tout ce qui dit 
LaMDA est bullshit, que c’est 
juste un jeu prédictif, mieux on 
se portera. » Bref, si LaMDA 
semble prêt pour l’épreuve de 
philo, on est sans doute encore 
très loin du soulèvement des 
machines.
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Des chercheurs 
de l’Université 
de Stanford ont 

découvert que le régime 
alimentaire offre aux 
cellules du corps une 
résilience similaire à 
celle du jeûne.
Une fois de plus, la santé 
se joue dans l’assiette. 
Des chercheurs de 
l’Université de Stanford 
(source 1) ont découvert 
que le régime cétogène 
rendait les cellules 
souches musculaires plus 
résistantes face au stress. 
Ces conclusions ont été 
publiées dans la revue 
Cell Metabolism.
«En vieillissant, nous 
connaissons une 
guérison plus lente et 
moins complète de nos 
tissus», a expliqué le Dr 
Thomas Rando. Avant 

de compléter dans un 
communiqué diffusé 
par l’Université : «Nous 
voulions comprendre ce 
qui contrôle cette capacité 
de régénération et 
comment le jeûne affecte 
ce processus. Nous 
avons découvert que le 
jeûne induit la résilience 
des cellules souches 
musculaires afin qu’elles 
survivent pendant la 
privation et soient 
disponibles pour réparer 
les muscles lorsque 
les nutriments sont à 
nouveau disponibles».
Un régime faible en 
glucides
Dans cette étude, l’équipe 
a constaté que le régime 
cétogène et le jeûne 
avaient les mêmes effets 
protecteurs. Le régime 
dit «keto» repose sur une 

alimentation riche en 
bonnes graisses et faible 
en glucide. «Les corps 
cétoniques apparaissent 
lorsque le corps utilise 
les graisses pour produire 
de l’énergie, mais ils 
poussent également les 
cellules souches dans 
un état de repos qui 
les protège pendant la 
privation», a détaillé le Dr 
Rando. Et de poursuivre 
: «Dans cet état, ils 
sont protégés du stress 
environnemental, mais 
ils sont également moins 
capables de régénérer les 
tissus endommagés».
Des recherches plus 
poussées ont montré 
que les cellules souches 
musculaires des animaux 
à jeun étaient plus petites 
et se divisaient plus 
lentement. Ces cellules 

étaient également plus 
résistantes. De plus, 
les chercheurs ont isolé 
des cellules souches 
musculaires de souris 
âgées traitées avec des 
corps cétoniques pendant 
une semaine. Grâce à cela, 
les anciennes cellules 
souches musculaires ont 

survécu plus longtemps 
que les autres. Même 
si d’autres études 
sont nécessaires, les 
chercheurs pensent que 
ces résultats pourraient 
aider à combattre le 
vieillissement et à 
améliorer la fonction des 
cellules souches.

Les personnes 
ayant un 
taux sanguin 

d’oméga-3 élevé 
seraient moitié moins 
susceptibles de 
développer la maladie 
d’Alzheimer, d’après 
une récente étude.
Une alimentation saine 
permettrait de prévenir 
le déclin cognitif. 
C’est ce que révèle 
une étude américaine 
publiée ce jeudi 9 juin 
dans la revue Nutrients 
(Source 1). Selon ces 
chercheurs de la Fatty 
Acid Research Institute, 
un apport alimentaire 
supplémentaire 
d’oméga-3 pourrait 
prévenir le risque de la 
maladie d’Alzheimer.
Aussi connu sous 
le nom d’acide 
cervonique, l’oméga-3 
DHA favorise les 

connexions neuronales 
et les échanges entre 
le cerveau et le reste 
de l’organisme. Les 
auteurs de cette étude 
ont voulu examiner 
l’étendue de ses 
bienfaits.
Pour ce faire, ils ont 
suivi 1 490 volontaires 

âgés de plus de 65 
ans. Sans démence, 
ces personnes avaient 
une particularité : elles 
étaient tous porteuses 
du gène ApoE4,  
premier facteur de 
risque de développer 
une démence.

Une meilleure 

espérance de vie
L’étude met en 
évidence qu’un 
apport alimentaire 
supplémentaire 
d’oméga-3 DHA 
pourrait prévenir le 
développement de 
la maladie de façon 
significative. En 

effet, les participants 
ayant un taux sanguin 
d’oméga-3 DHA élevé 
avaient 49% moins de 
risque d’être atteints de 
la maladie d’Alzheimer. 
Par ailleurs, les 
chercheurs indiquent 
qu’une augmentation 
du DHA pourrait faire 
gagner 4,7 années de 
vie additionnelles sans 
démence. 
Une telle découverte 
serait susceptible de 
révolutionner le monde 
de la santé, puisqu’elle 
est à la fois facile et 
abordable.
«Nos résultats, qui 
concordent avec un 
nombre croissant 
de recherches 
expérimentales, 
suggèrent qu’un apport 
accru en DHA pourrait 
être une stratégie 

Selon une étude, le régime cétogène rend les cellules du 
corps plus résistantes

alZHeImer : 

prévenir la maladie grâce à l’oméga-3
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Une technique très 
surprenante a été aperçue 
sur les réseaux sociaux. 

Elle consiste à verser plusieurs 
gouttes de fond de teint dans un 
verre d’eau avant d’appliquer la 
matière sur le visage. Le résultat, 
très lumineux, est bluffant !
Nous sommes toutes à la 
recherche du teint radieux, 
lumineux, unifié et sans défaut. 
Pour ce faire, plusieurs solutions 
s’offrent à vous. La première 
est l’utilisation d’une crème 
teintée pour un make-up en 
transparence. La deuxième est 
l’application d’un correcteur 
seulement sur les zones où se 
trouvent imperfections, autres 
tâches et cicatrices. La dernière 
est le choix d’un bon fond de 
teint : on se tourne plutôt vers 
un fini tout en légèreté, sans effet 
mat ni aspect couvrant, bien plus 
confortable à l’arrivée des beaux 
jours.
Pour un résultat à la hauteur de 

nos attentes, une astuce toute 
simple est apparue sur Tik Tok. 
L’instigatrice est Steph Hui, 
qui a l’habitude de réaliser des 
tutoriels de maquillage. Elle 
a publié une vidéo mardi 14 
juin dans laquelle elle explique 
que certains make-up artistes 

ont l’habitude de suivre une 
technique assez spéciale pour 
maquiller le teint, celle de mettre 
du fond de teint dans un verre 
d’eau. Cela permettrait de retirer 
l’excédent d’huile contenu dans 
la formule et d’apporter de 
l’hydratation à l’épiderme. Le 

teint serait alors radieux et ultra 
lumineux.
Teint sans défaut: comment 
reproduire cette technique toute 
simple
Voici les étapes à suivre pour 
réaliser cette technique très 
facile et rapide :
Dans un verre d’eau, verser une 
dizaine de gouttes de fond de 
teint liquide
Mélanger avec le manche d’un 
pinceau
Avec ce même manche, récupérer 
du fond de teint et déposer une 
quantité suffisante sur le visage
Prendre le temps de bien 
estomper le tout avec une 
éponge à maquillage humide, 
type beauty blender
Steph Hui ajoute que cette 
technique permet également 
d’assurer une meilleure tenue 
du fond de teint et de le rendre 
sans transfert. Elle réalise un 
test en tapotant de l’essuie-tout 
sur le visage. Bilan : il y a de 

très légères traces déposées sur 
le papier. Après 5 heures, son 
maquillage semble toujours 
impeccable, la matière ne s’est 
pas déplacée.
Le résultat correspond 
parfaitement à la tendance du 
“clean look”. Il s’agit d’une 
nouvelle technique de maquillage 
et de coiffure. Côté make-up on 
privilégie les matières liquides 
et crèmes pour avoir un teint 
parfait et naturel sans effet de 
matière. Sur les paupières, on 
se contente du minimum avec 
un fin trait de liner et on joue 
avec les ombres naturelles du 
visage pour donner un effet 
yeux amande, regard lifté. Côté 
coiffure, on ose la queue-de-
cheval ou le chignon plaqué 
pour étirer les traits et donner de 
l’allure au look. En plus, ce sont 
des coiffures qui tiennent toute la 
journée et restent impeccables. 
Alors, allez-vous tester ?

Le personnage emblématique de 
Friends interprété par Jennifer 
Aniston adoptait au début de la 
série une coupe de cheveux très 
dégradée et volumineuse. Voici 
comment adopter ce look.
Les années 90-2000 ne cessent 
de revenir dans les tendances. 
Côté make-up, on aperçoit le 
fard à paupières bleu, le retour 
des sourcils fins. Côté mode, on 
enfile sa mini-jupe, ses sandales 
à plateforme ou encore son 
pantalon cargo. Côté cheveux, 
c’est le grand retour de la frange 
rideau, des baby braids, le serre-
tête zig-zag, la baby-frange ou 
encore le chignon phare des 
années 90’s. Dernièrement, on 

adorait aussi le Flip Out : des 
cheveux raides avec des pointes 
recourbées vers l’extérieur.
Une coupe de cheveux très 
appréciée de l’époque revient sur 
le devant de la scène. On la baptise 
aujourd’hui la “Rachel haircut”, 
en hommage à Rachel Green, 
personnage emblématique de 
la série Friends et interprété 
par la superbe Jennifer 
Aniston. Au cours des 10 
saisons de la sitcom, la star 
hollywoodienne a testé de 
nombreuses coiffures et 
coupes de cheveux : des 
longueurs XXL et ultra-
lisses, un carré court avec la raie 
au milieu, un wavy avec un joli 

balayage blond, ou encore deux 
couettes basses et lâches de 
chaque côté.
“Rachel haircut” : comment 
se coiffer pour avoir cet effet 

ultra volume
La “Rachel haircut” correspond 
à LA coupe de cheveux qui la 
représente le mieux, lorsqu’elle 
fait irruption dans la première 
saison en 1995. Il s’agit d’une 
coupe avec beaucoup de volume 

et des longueurs 

jusqu’aux épaules, 

un dégradé très prononcé, dpaes 
pointes courbées parfois vers 
l’intérieur, parfois vers l’extérieur 
et la raie très légèrement sur 
le côté. Les demandes pour 
adopter la même coupe dans 
les salons se multiplient, selon 
le média britannique Glamour.
uk. Certains coiffeurs mettent 
même la “Rachel haircut” 
au goût du jour avec des 
longueurs jusqu’aux clavicules, 
et des mèches plus courtes qui 
encadrent la mâchoire et le 

visage.
Pour 
avoir 
ce style, 
avec 
beaucoup 
de volume 
et les 
pointes bien 
recourbées, 
il faut 
connaître les 
bons gestes ! 
Voici quelques 
conseils :
Lavez votre 
chevelure avec 
un shampooing 
volumateur
Lorsque les 
cheveux sont 
propres et 

humides, attachez vos cheveux 

en plusieurs sections

Détachez une section au niveau 

de la nuque, prenez une brosse 

ronde et un sèche cheveux, ou une 

brosse soufflante et commencez 
votre brushing en incurvant 

vos pointes vers l’intérieur 

et d’autres vers l’extérieur. 

Reproduisez le même geste avec 

chaque section. Vous pouvez 

utiliser des bigoudis chauffants 

pour un résultat encore plus 

glamour, mais évitez d’utiliser 

un lisseur au risque de perdre 

tout votre volume

Laquez le tout pour fixer la 
coiffure. Le tour est joué !

Fond de teint 

voici l’astuce insolite pour un résultat ultra lumineux

“Rachel haircut”

 La coupe de cheveux ultra tendance inspirée
 du personnage de Friends
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Jusqu’au 22 août, le Mucem 
retrace la vie et l’œuvre 
du premier des résistants 

algériens, qui passa quelques 
jours dans la cité phocéenne en 
1852.
La première fois que l’émir 
Abdelkader, héros de la 
résistance algérienne contre la 
conquête française en 1830, a 
mis le pied à Marseille remonte 
à décembre 1852, après plus 
de quatre années de captivité 
au château d’Amboise. Cent 
soixante-dix ans plus tard, il 
revient dans la cité phocéenne, 
à travers la grande exposition 
que lui consacre le Musée des 
civilisations de l’Europe et de 
la Méditerranée (Mucem), du 6 
avril au 22 août.

Victor Hugo appelait Abdelkader 
« l’émir pensif, féroce et doux 
», Arthur Rimbaud disait de 
lui qu’il était « le petit-fils de 
Jugurtha » et Gustave Flaubert 
notait : « Émir. Ne se dit qu’en 
parlant d’Abdel-Kader. » Pour 
remettre en lumière cette figure 
historique, le Mucem a réuni une 
impressionnante collection de 
250 œuvres et documents issus de 
collections publiques et privées 
françaises et méditerranéennes, 
dont les Archives nationales 
d’outre-mer, la Bibliothèque 
nationale de France, le musée de 
l’Armée, le château de Versailles 
ou encore le musée d’Orsay.
Les mille vies d’un érudit
Camille Faucourt, conservatrice 
du patrimoine et commissaire de 

l’exposition, explique la remise 
en perspective de ce chef de la 
résistance, considéré comme le 
fondateur de l’État algérien : « 
L’objectif de cette exposition 
est de rassembler des objets et 
des archives en nombre, afin de 
croiser les sources provenant des 
deux rives de la Méditerranée, et, 
ainsi, d’éclairer ce personnage 
qui semble avoir eu mille 
vies. Un homme sans cesse 
en mouvement, qui voyageait 
beaucoup. Et qui, spirituellement, 
a appris et évolué. Abdelkader 
était l’un des grands esprits de 
son temps. »
Cette exposition se veut aussi – 
même si ses initiateurs se gardent 
de lui donner une portée politique 
– une manière de rapprocher les 
mémoires de la France et de 
l’Algérie au moment où l’on 
s’apprête à commémorer le 60e 
anniversaire de l’indépendance 
de cette dernière.
Au Mucem, le visiteur pourra 
donc voyager, à travers ces 
archives, dans la vie et dans 
l’œuvre de l’émir, du début de 
sa résistance contre les troupes 
française en 1830 jusqu’à sa 
disparition, en 1883 à Damas. 
Outre les tableaux et fresques 
dépeignant la longue guerre 
(1832-1847) entre Abdelkader et 
les généraux français, on peut y 
lire les lettres et correspondances 
personnelles de l’émir, 
contempler son sabre, remis 
au général Louis Juchault de 
Lamoricière lors de sa reddition, 
en décembre 1847. Dans son 
rapport rendu au président 
Macron, l’historien Benjamin 
Stora propose d’ailleurs que 
ce sabre fasse l’objet d’une 

restitution à l’Algérie dans le 
cadre du travail mémoriel et de 
la réconciliation des histoires.
On peut aussi lire la déclaration 
solennelle du 30 octobre 1852, 
signée de la main de l’émir 
et adressée à Louis Napoléon 
Bonaparte, par laquelle l’illustre 
captif du château d’Amboise 
s’engage, en guise de bonne foi 
et en signe de reconnaissance 
pour sa libération, à ne plus 
exercer de pouvoir politique ou 
militaire et à ne jamais retourner 
en Algérie.
L’exposition met également 
en évidence de nombreuses 
photographies du résistant, 
notamment le premier cliché 
que le photographe Gustave Le 
Gray a pris en 1851 à Amboise, 
ou encore des photos de l’émir 
durant son exil à Damas. L’un des 
clous de l’exposition est le caftan 
qui lui appartenait. Khaled Ibn 
Hadj Abdelkader, l’un de ses fils, 
en a fait don en 1897 au musée 
de l’Armée afin que ce premier 
résistant soit honoré en France. 
L’Algérie a fait une demande 
officielle pour sa restitution, 
toujours en cours d’étude.
Un invité dans la cité phocéenne
Entre l’émir Abdelkader et 
Marseille, c’est aussi l’histoire 
d’une brève mais intense 
rencontre. Le samedi 18 
décembre 1852, l’émir et sa 
suite, constituée de près de 70 
personnes, arrivent le soir à bord 
d’un bateau ayant navigué sur le 
Rhône en provenance de Lyon, 
toujours accompagnés par le 
commandant Alfred Boissonnet, 
qui ne les quitte jamais depuis 
le début de leur détention à 
Amboise, en 1848. Sur le quai, 

une poignée de pèlerins revenus 
de la Mecque les attendent pour 
saluer l’émir avant d’embarquer 
vers l’Algérie.
La population locale ne prête 
guère attention à l’arrivée 
de cette grande délégation. 
Celle-ci est installée à l’hôtel 
des Empereurs, l’un des plus 
prestigieux établissements 
de Marseille, aujourd’hui 
disparu. Le Mucem présente les 
correspondances de l’époque 
qui racontent ce séjour et expose 
notamment les notes de frais de 
bouche et de blanchisserie des 
hôtes. « Dès sa captivité, l’émir a 
été espionné, contrôlé, surveillé 
jusqu’à la paranoïa », raconte 
Florence Hudowics, autre 
commissaire de l’exposition. 
Mais à Marseille, l’émir n’est pas 
traité comme un captif. Il se rend 
au théâtre, où il est invité ; visite 
la bibliothèque de l’Alcazar, où 
on lui présente les manuscrits 
arabes précieux ; et rencontre 
des mondanités de la ville, 
notamment Clot-Bey, médecin 
français et collectionneur de 
Corans, qui exerça à la cour du 
pacha d’Égypte.
Alors qu’il devait embarquer 
sur le Labrador pour rejoindre 
la Turquie, l’émir doit patienter 
en raison d’un fort mistral 
qui va retarder son départ. 
Le mardi 21 décembre 1852, 
il quitte enfin Marseille à 16 
heures, en présence d’une foule 
immense qui vient le saluer sur 
la Canebière. Des années plus 
tard, il est de retour dans la ville 
phocéenne pour une exposition 
installée là où son bateau a pris 
la mer.

Déambuler dans les entrailles de 
la pyramide de Khéops, longer le 
Nil sur une pirogue ou assister à 
l’embaumement d’un pharaon: 
grâce à la réalité virtuelle, 
l’Institut du monde arabe (IMA) 
à Paris offre, à partir de mardi, 
une expédition immersive dans 
l’une des sept merveilles du 
monde. 
Intitulée « L’horizon de Khéops 
», ce parcours inédit se tient 
jusqu’au 2 octobre. Durant 45 
minutes, le visiteur est transporté 
dans l’Égypte d’il y a plus de 4 
500 ans à travers l’un de ses plus 
importants joyaux. 
« On est sur quelque chose qui 
est de l’ordre de l’avant-garde 
», a salué lundi le directeur de 
l’IMA, Jack Lang, louant une 

prouesse technique au « contenu 
scientifique très rigoureux ». 
Édifié entre 2 590 et 2 565 avant 
JC, ce bâtiment en pierre haut de 
146 mètres est à l’origine le plus 
volumineux jamais réalisé par 

l’homme. Construit pour abriter 
la dernière demeure du roi 
Khéops, il continue de fasciner 
les visiteurs du monde entier. 
Équipé d’un casque et d’un sac à 
dos, le visiteur est immédiatement 

transporté dans un monde virtuel, 
qui paraît... très réel. Personnifié 
par un avatar, il pénètre d’abord 
au cœur de la pyramide avant de 
déambuler dans ses galeries. 
Cerise sur la gâteau ? La 
découverte de la chambre du roi 
mais aussi la vue spectaculaire, 
depuis le sommet de la pyramide, 
du plateau de Gizeh, reconstitué. 
Dans une ambiance proche des 1 
001 nuits, le visiteur se déplace 
principalement via un tapis 
volant en pierre de taille. 
Pour le guider, la déesse 
égyptienne Bastet (qui a la forme 
d’un chat géant) et « Mona », un 
guide touristique qui se charge 
de détailler les prouesses de la 
construction des pyramides, la 
signification des dieux ... 

Au total, une cinquantaine de 
personnes peuvent participer en 
même temps à cette expérience 
immersive. 
Une prouesse qui est le fruit 
de trois ans de travail conduit 
par la société Emissive, fleuron 
français en matière de réalité 
virtuelle (VR), qui a déjà été aux 
manettes du projet immersif sur 
la restauration de la cathédrale 
Notre-Dame de Paris. 
Cette entreprise qui développe 
depuis 15 ans cette technologie 
proche du jeu vidéo entend 
mettre la VR au service de la 
culture. 
« Pour nous la vocation éducative 
est essentielle projet après projet 
», a souligné son président et co-
fondateur Emmanuel Guerriero. 

l’émir Abdelkader de retour à Marseille

A Paris, la pyramide de Khéops s’explore... 
en réalité virtuelle
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Le Tunisien Yamen Manaï a 
reçu mardi le prix Orange 
du livre en Afrique pour 

son roman «Bel abîme», sur un 
adolescent de la région de Tunis 
en pleine révolte.
Remis à Dakar dans la soirée, le 
prix récompense depuis 2019 un 
roman écrit en langue française 
par un écrivain africain et publié 
par un éditeur du continent, en 
l’occurrence les éditions Elyzad.
Yamen Manaï, 42 ans, ingénieur 
de formation, vit en France depuis 
ses 18 ans.

Le roman, court, dépeint la 
violence familiale subie par 
une bonne partie de la jeunesse 
tunisienne, à travers l’histoire 
d’un garçon de 15 ans incarcéré 
pour avoir tué son père.
«Entre fureur, rage et passion, 
le narrateur dénonce la barbarie 
et les maux qui gangrènent sa 
société, depuis la cellule familiale 
ainsi que l’école, jusqu’aux 
institutions politiques», a souligné 
le jury dans un communiqué.
«Pour cette quatrième édition, 57 
romans ont été proposés par 39 

maisons d’édition basées dans 
15 pays d’Afrique francophone», 
a-t-il ajouté.
Les cinq autres finalistes venaient 
du Bénin, du Cameroun, du Mali, 
de Mauritanie et de Tunisie.
Lors de sa première édition, le prix 
avait distingué la Camerounaise 
Djaïli Amadou Amal, qui avait 
plus tard remporté le prix 
Goncourt des lycéens 2020 pour 
«Les Impatientes». Il est doté de 
10 000 euros par la Fondation 
Orange, soutenue par l’opérateur 
télécoms du même nom.

Le Louvre accueillera en 2023 
une soixantaine d’œuvres du 
musée napolitain de Capodimonte 
aux termes d’un partenariat 
«exclusif» signé entre les deux 
institutions, a annoncé mardi 
la directrice du musée français, 
Laurence des Cars.
«C’est un événement exceptionnel 
! Nous accueillerons en 2023 
les plus beaux chefs-d’oeuvre 
du musée de Capodimonte 
qui dialogueront avec ceux du 
Louvre, au sein du même musée, 
dans un dispositif inédit», a-t-
elle détaillé à la presse aux côtés 
notamment de son homologue 
napolitain, Sylvain Bellenger.
Ce dispositif durera six mois, de 
juin 2023 à janvier 2024.
S’il est né de la volonté de ces 

deux directeurs, il est aussi le fruit 
d’une opportunité que Laurence 
des Cars et Sylvain Bellenger 
n’ont pas voulu laisser filer. 
Celle de la fermeture, à la même 
période, du musée napolitain, 
pour travaux.
«Au lieu de laisser ces trésors 
dormir, on s’est dit qu’il fallait 

que le public français et mondial 
du Louvre en profite», a précisé 
M. Bellenger.
Concrètement, ces oeuvres ne 
feront pas l’objet d’une exposition 
temporaire mais seront glissées 
dans trois salles distinctes du 
Louvre pour «dialoguer» avec 
celles du musée d’accueil.

La grande galerie accueillera 
33 tableaux, parmi lesquels 
«la Crucifixion» de Masaccio 
-artiste majeur de la Renaissance 
florentine mais absent des 
collections du Louvre-, un tableau 
d’histoire de Giovanni Bellini, 
«La transfiguration», ou encore 
trois tableaux de Parmigianino 
dont la célèbre et énigmatique 
«Antea».
Cerise sur le gâteau ? Le 
magnifique tableau «La 
flagellation» du Caravage pourra 
lui aussi se laisser admirer à Paris.
La salle de la Chapelle fera, elle, 
la part belle à l’orfèvrerie avec 
«La cassette Farnèse», la plus 
précieuse et raffinée des œuvres 
d’orfèvrerie de la Renaissance 
avec «la Salière» de François Ier, 

ou encore l’extraordinaire biscuit 
de Filippo Tagliolini, «La chute 
des Géants». C’est d’ailleurs la 
première fois que ce biscuit sera 
prêté.
Enfin, la salle de l’horloge mettra 
à l’honneur estampes et dessins 
parmi lesquels «Moïse devant le 
buisson ardent» de Raphaël.
A ces oeuvres s’ajoutera une 
saison de concerts, spectacles et 
événements, qui n’ont pas encore 
été dévoilés.
Ancienne résidence de chasse 
de la dynastie des Bourbon, le 
musée de Capodimonte abrite 
aujourd’hui l’un des plus plus 
grands musées d’Italie et l’une des 
plus importantes pinacothèques 
d’Europe.

Projections immersives, show 
multimédia sur 2 000 m2, 
reconstitution du bureau de 
«l’idole des jeunes»... Une grande 
exposition dédiée à Johnny 
Hallyday se déroulera à Bruxelles 
de décembre à juin, avant Paris en 
2024, a annoncé mardi sa veuve 
Laeticia Hallyday.
«Mon devoir, confié par Johnny: 
faire vivre son œuvre, pour 
qu’elle continue d’accompagner 
ses millions de fans, et les 
nouvelles générations», souligne 
dans un communiqué Mme 
Hallyday, co-productrice de cet 
événement d’un budget de 12 
millions d’euros et qui a nécessité 
deux ans de préparation.
«A travers ce voyage dans le 
temps, grâce à une expérience 

multisensorielle et émotionnelle, 
je souhaite que chacun puisse 
redécouvrir ou découvrir l’homme 
qu’était Johnny, en associant le 
spectaculaire et l’intime», ajoute 
Laeticia Hallyday.
«Johnny Hallyday l’Exposition», 
conçue en douze chapitres, 
ambitionne notamment de 
«faire revivre l’émotion de ses 
concerts».
Une installation regroupera 
des guitares, des costumes de 
scène du rockeur, ses quatre 
dernières motos et des centaines 
d’objets personnels jamais 
dévoilés auparavant. La chambre 
d’adolescent du chanteur sera 
également reconstituée pour 
mieux retracer «74 années d’une 
vie hors norme».

Le Palais des expositions de 
Bruxelles aura la primeur de 
l’événement, du 20 décembre 
au 15 juin 2023. «Johnny 
l’Exposition» sera présentée 
ensuite à Paris, au Parc des 

expositions de la Porte de 
Versailles à partir de janvier 2024.
«L’exposition proposera 
également une plongée dans 
l’Amérique de Johnny, ainsi 
qu’à +Saint-Barth+ où il repose 

aujourd’hui. (...) Jean Reno 
prêtera sa voix et accompagnera 
les visiteurs tout au long de 
leur visite», indique la note 
d’intention.
Le visiteur entamera son 
parcours par un show constitué 
des différentes entrées en scène 
spectaculaires de Johnny, emporté 
par un cancer le 5 décembre 
2017. Les organisateurs attendent 
1,2 million de visiteurs. Après 
Bruxelles et Paris, d’autres villes 
françaises sont envisagées.
En septembre 2021, quatre ans 
après sa disparition, Paris avait 
rendu hommage au chanteur 
avec un concert commémoratif à 
Bercy, après l’inauguration d’une 
statue et d’une esplanade à son 
nom.

Le prix Orange du livre en Afrique pour le Tunisien
 Yamen Manaï

«Naples à Paris»:

 en 2023, le Louvre accueillera des œuvres du musée 
de Capodimonte

«Naples à Paris»:

Une «exposition immersive» sur Johnny Hallyday 
à Bruxelles, avant Paris
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Après le choc, Amber 
Heard contre-attaque. 
Deux semaines après 

avoir perdu son procès en diffa-
mation très médiatisé contre son 
ex-mari, l’actrice s’est exprimée 
pour la première fois face aux 
caméras de l’émission Today. 
Un premier extrait de l’entretien 
a été diffusé par la chaîne NBC. 
La star d’Aquaman affirme que, 
malgré le verdict, elle n’en veut 
pas aux jurés, qui l’ont déclarée 
coupable de diffamation et ont 
estimé que ses accusations de 
violences conjugales à l’égard 
de Johnny Depp étaient fausses.
« Comment pouvaient-ils por-
ter un autre jugement, comment 
pouvaient-ils ne pas arriver à 
cette conclusion ? Ils étaient assis 
sur ces sièges et avaient entendu 

pendant plus de trois semaines 
des témoignages incessants et 
ininterrompus d’employés ré-
munérés et, vers la fin du procès, 
de gens qui n’avaient rien à voir 
avec tout ça. Je ne leur en veux 
pas. En fait, je comprends. C’est 
un personnage adoré, et les gens 
ont l’impression de le connaître. 
C’est un acteur fantastique », a-
t-elle expliqué.
En plus du jury, qui selon Amber 
Heard a donc été influencé par 
les témoignages de personnes « 
rémunérées » par son ex-mari, la 
star a été victime d’un flot inces-
sant de haine sur les réseaux so-
ciaux. Cette rage à son encontre, 
en revanche, l’actrice ne la com-
prend pas.
« Même si vous êtes convaincu 
que je mérite toute cette haine et 

ce vitriol, même si vous pensez 
que je mens, vous ne pouvez pas 
me regarder dans les yeux et me 
dire que vous pensez que les ré-
seaux sociaux ont été équitables. 
Vous ne pouvez pas me dire que 
vous pensez que cela a été juste 
», a-t-elle ajouté.
L’interview entière sera diffusée 
en deux parties, ce mardi et mer-
credi, sur NBC aux Etats-Unis, 
ainsi que dans une édition spé-
ciale d’une heure de l’émission 
Dateline vendredi.
L’avocate d’Amber Heard, 
Elaine Bredehoft, elle aussi très 
critiquée et ridiculisée sur les ré-
seaux sociaux pour ses difficul-
tés à s’imposer face à Camille 
Vasquez qui représentait Johnny 
Depp, a annoncé que l’actrice 
allait faire appel de la décision.

Était-il « irresponsable » de prê-
ter la robe iconique de Marilyn 
Monroe à Kim Kardashian pour 
le Met Gala ? C’est en tout cas 
ce que pense le collectionneur 
Scott Fortner, spécialiste de 
l’actrice (il a d’ailleurs assemblé 
la plus grosse collection privée 
d’objets ayant appartenu à la 
star, The Marilyn Monroe Col-
lection), qui a examiné le vête-
ment, littéralement, sous toutes 
les coutures depuis qu’il est 
revenu à son propriétaire, le mu-
sée Ripley’s Believe it or Not.
Et le résultat est (selon lui) ca-
tastrophique. La robe, portée 
par l’actrice lorsqu’elle a chanté 
Happy Birthday à JFK pour ses 
45 ans, a non seulement été éti-
rée à certains endroits, en parti-

culier au niveau des fermetures 
éclair dans le bas du dos, mais 
elle a aussi perdu des cristaux.
Pas de sa faute
L’expert, qui affirme ne pas 
vouloir s’en prendre person-
nellement à Kim Kardashian, 
explique cependant que cet objet 
historique n’aurait jamais dû 
être porté en raison de sa fragi-
lité.
« La déception que je ressens 
est due au fait que Ripley a fait 
de multiples déclarations selon 
lesquelles ils faisaient tout ce 
qu’ils pouvaient pour protéger et 
préserver la robe. Je pense que 
c’était irresponsable, ce n’est 
pas seulement une robe. C’est 
une icône culturelle. C’est une 
icône politique. C’est une icône 

hollywoodienne», a-t-il rap-
pelé dans un entretien avec Sky 
News.
Ripley’s Believe it or Not n’a fait 
de commentaire sur le sujet et 
Kim Kardashian s’est elle aussi 
abstenue de s’exprimer. La star 
avait promis qu’elle faisait tout 
pour ne pas abîmer la robe et 
avait même entrepris un régime 
draconien pour la porter, après 
s’être aperçue qu’elle ne rentrait 
pas dedans un mois avant le Met 
Gala. La femme d’affaires avait 
par ailleurs déclaré n’avoir porté 
l’originale que sur le tapis rouge 
pour les photographes et avait 
enfilé une copie une fois dans le 
musée pour assister à la soirée 
de gala.

La suite de Joker devrait être bien 
différente du premier opus. C’est 
en tout cas ce qu’a laissé entendre 
Deadline. Intitulé Joker : Folie à 
Deux, le film est apparemment 
envisagé par la Warner comme 
une comédie musicale. Et pour 
jouer face à Joaquin Phoenix, 
qui reprend son rôle comme l’a 
annoncé le réalisateur, Todd Phi-
lips, il y a peu, le studio compte 
recruter une superstar : Lady 
Gaga.
L’interprète de Poker Face aurait 
commencé les négociations pour 
incarner Harley Quinn, la « fian-
cée du Joker ». Rien n’est officiel 
pour le moment, mais le studio 
fait tout pour reproduire le carton 
du premier film (et son milliard 
de dollars au box-office). Une 
chanteuse et actrice de la trempe 

de Lady Gaga permettrait de 
jouer sur les deux tableaux !
Deux personnages
Évidemment, il existe déjà une 
Harley Quinn au cinéma, incar-
née par Margot Robbie dans les 
deux films Suicide Squad ainsi 
que dans Birds of Prey. Néan-
moins, pour la Warner, il s’agit de 
deux incarnations distinctes, dans 
des univers différents (puisque le 
DCU est maintenant officielle-
ment un « multivers »).
Peu d’autres informations ont fil-
tré pour le moment, même si on 
sait que Todd Philips, le réalisa-
teur du premier opus, reviendra 
derrière la caméra. Il a également 
coécrit le scénario du deuxième 
film avec son acolyte de Joker, 
Scott Silver. Aucune date de sor-
tie n’a encore été annoncée.

Amber Heard affirme que le jury s’est fait berner 
par Johnny Depp

Kim Kardashian a abîmé la robe mythique
 de Marilyn Monroe

Lady Gaga est en négociation pour incarner Harley Quinn 
dans la suite de « Joker »



SeybouSe
Quotidien indépendant d’informations générales times

Le premier groupe de 
pèlerins algériens a quitté, 
mercredi matin, l’aéroport 

international Houari Boumediene 
à Alger en direction des Lieux 
saints pour accomplir les rites du 
Hadj pour la saison 2022/1443 h.
Etaient présents pour saluer ce 
groupe composé de 57 hadjis, 
outre les membres de la mission 
nationale du Hadj, le ministre 

des Affaires religieuses et des 
Wakfs, Youcef Belmehdi, le 
ministre des Transports, Abdellah 
Moundji et le ministre de la 
Santé, Abderrahmane Benbouzid, 
ainsi que le directeur général de 
l’Office national du Hadj et de la 
Omra (ONPO), Ahmed Slimani, le 
directeur général de la Protection 
civile, Boualem Boughelaf, 
l’ambassadeur du Royaume 

d’Arabie Saoudite en Algérie, 
Abdullah bin Nasser Abdullah 
Albussairy et les représentants de 
plusieurs secteurs concernés par 

l’opération de Hadj.
A l’occasion du premier vol des 
dessertes qui se poursuivront 
jusqu’au 4 juillet prochain, M. 
Belmahdi a appelé les hadjis à 
représenter au mieux l’Algérie 
durant leur présence sur les Lieux 
saints de l’Islam, saluant les 
efforts consentis par les hautes 
autorités du pays en vue de faciliter 
les démarches pour les futurs 

pèlerins en cette conjoncture 
exceptionnelle induite par la 
pandémie de Covid-19.
Il a invité également les hadjis à 
«observer toutes les instructions 
et recommandations qui leur 
sont données par les autorités 
saoudiennes ou les membres de 
la mission, concernant les circuits 
et les lieux à visiter et notamment 
les consignes sanitaires».

Le ministère de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique a annoncé le 
lancement, à partir du 20 juin 
et jusqu’au 15 août 2022, de 
l’opération de renouvellement 
des bourses à l’étranger pour 
les étudiants en formation 
résidentielle, et ce, via une 
plateforme numérique dédiée.
Une note du ministère a défini 
les conditions et modalités de 
renouvellement des bourses 
d’études concernant les étudiants 
en formation résidentielle à 
l’étranger au titre de l’année 
universitaire 2022-2023.

Selon cette note, le renouvellement 
de la bourse sera assuré par 
les services du ministère de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique et par 

le comité d’experts scientifiques 
de la commission nationale de la 
formation et du perfectionnement 
à l’étranger.
La note adressée aux présidents 

des Conférences régionales 
des universités précise que 
l’opération sera accomplie en 
trois phases, la première étant 
l’introduction par l’étudiant du 
dossier de renouvellement sur la 
plateforme numérique et suivant 
les spécialités scientifiques.
Des experts se pencheront, lors de 
la deuxième phase, à l’évaluation 
scientifique des dossiers 
introduits.
Pour la troisième phase, les 
documents de renouvellement 
de bourse seront remis, par 
les services du ministère aux 
établissements universitaires 
et au ministère des Affaires 

étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, pour les 
étudiants ayant obtenu un avis 
favorable après étude du dossier 
par les experts scientifiques.
Concernant la prolongation des 
bourses, le ministère a souligné 
que ces demandes «ne sont pas 
acceptées», appelant les boursiers 
à «prendre toutes les dispositions 
pour achever leur formation dans 
la limite de la durée de prise en 
charge initialement proposée».
La tutelle a précisé, dans ce 
cadre, que les «redoublements ne 
sont pas autorisés» et que «tout 
échec entrainera la suspension 
automatique de la bourse».

Quatre éléments de 
soutien aux groupes 
terroristes ont été 

arrêtés par des détachements 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP) qui ont également 
déjoué des tentatives 
d’introduction de plus de sept 
(7) quintaux de kif traité à 
travers les frontières avec le 
Maroc, durant la période du 
8 au 14 juin, indique un bilan 
opérationnel rendu public 
mercredi par le ministère de la 
Défense nationale (MDN).
«Dans la dynamique des 
efforts soutenus de la lutte 
antiterroriste et contre 
la criminalité organisée 
multiforme, des unités et des 
détachements de l’ANP ont 
exécuté, durant la période du 
08 au 14 juin 2022, plusieurs 
opérations ayant abouti à des 

résultats de qualité qui reflètent 
le haut professionnalisme, la 
vigilance et la disponibilité 
permanente de nos Forces 
armées à travers tout le 
territoire national», précise 
la même source, relevant 
que dans le cadre de la 
lutte antiterroriste, «des 
détachements de l’ANP ont 
arrêté quatre (04) éléments 
de soutien aux groupes 
terroristes dans des opérations 
distinctes à travers le territoire 
national».

Quelque 1.953 réservations 
électroniques ont 
été effectuées pour 

l’hébergement des hadjis dans les 
lieux Saints en vue d’accomplir 
le rituel du hadj de cette saison 
(1443/2022) en compagnie de 
l’Office national du pèlerinage et 
de la Omra (ONPO), a annoncé, 
mardi, le directeur de l’ONPO, 
Ahmed Slimani. 
Dans une déclaration à l’APS, 
M. Slimani a précisé que 1953 
réservations électroniques 
d’hébergement ont été effectuées 
pour l’hébergement des pèlerins 
qui voyageront aux lieux Saints 
avec l’Office, ce qui représente 
81 % du nombre global des 
places réservées après l’ouverture 
des réservations via le portail 
électronique algérien du hadj.
A la veille du départ du premier 
vol des hadjis de cette saison 
après deux années d’interruption 

en raison de la situation 
sanitaire due au Covid-19, 
M. Slimani a rappelé que «les 
procédures organisationnelles et 
administratives adoptées il y a 
presque quatre ans, s’effectuent 
désormais via le portail 
électronique algérien du hadj 
qui a facilité la tâche aux hadjis, 
en adéquation avec l’évolution 
en cette matière au Royaume 
d’Arabie saoudite».
«Chaque hadji ayant accompli 
la réservation de son billet peut 
effectuer celle d’hébergement», 
a-t-il fait savoir, ajoutant que le 
taux de réservation des billets 

des hadjis qui voyageront avec 
l’Office oscille jusqu’à présent 
entre 70 et 80%.
Il a affirmé que «la Mission 
nationale du Hadj a achevé les 
opérations liées aux réservations 
d’hôtels dans les Lieux saints», 
mettant en avant la qualité des 
hébergements, à la faveur de «la 
réduction notable du nombre de 
personnes devant accomplir le 
rituel du Hadj cette année selon 
les quotas fixés par les autorités 
saoudiennes».
Le responsable a fait état de 
65 vols, dont 56 opérés par Air 
Algérie et 9 par la compagnie 
Saudia, pour transporter 18.697 
hadjis (60% d’hommes).
23 vols au départ de l’Aéroport 
d’Alger, 17 de l’Aéroport d’Oran, 
18 de l’Aéroport de Constantine 
et 7 de l’Aéroport de Ouargla 
sont programmés, a-t-il précisé.
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Hadj 2022 :

 Le premier groupe de pèlerins algériens quitte
le pays en direction des Lieux saints

Début lundi prochain de l’opération de renouvellement 
des bourses d’études à l’étranger via une plateforme numérique

Hadj 2022:

 Plus de 1900 réservations électroniques 
d’hébergement dans les lieux Saints

Quatre éléments de soutien 
aux groupes terroristes arrêtés 

en une semaine


